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1. En su 2206a. ses1on plenaria celebrada el 18 de diciembre de 1973 la Asamblea 
General, por recomendaci6n de la Quinta Comisi6n, decidi6 pedir a la Dependencia 
ComUn de Inspecci6n que estudiara la cuesti6n del aprovechamiento de locales 
en el sistema de las Naciones Unidas y presentara sus recomendaciones al respecto 
ala Asamblea General en su trigesimo per:Lodo de sesiones !f. 

2. Con el asentimiento de la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos 
y de Presupuesto, el Secretario General transmite adjunto un ~nforme presentado 
per la Dependencia ComUn de Inspecci6n sobre el aprovechamiento de locales para 
oficinas en la Sede de las Naciones Unidas (JIU/REP/74/6). Como se senala en 
el pr6logo, el informe constituye la primera parte del estudio pedido per la 
Asamblea General. Las observaciones del Secretario General y de la Comisi6n 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto se publicaran como 
adiciones 1 y 2, respectivamente, al presente informe. 

!f Documentos Oficiales de la Asamblea General, vigesimo octavo per:Lodo 
de sesiones, Suplemento No. 3o (A/9030), pag. 144, apartado i), parr. h. 
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PREFACIO 

El alcance del presente informe es necesariamente limitado. Hasta ahora, los 
inspectores no pudieron estudiar mas que la utilizacion de los locales para oficinas 
en la Sede y, por tanto, este informe solo constituye la primera parte del estudio 
sobre la "cuestion del aprovechamiento de locales en el sistema de las Naciones 
Unidas 11 pedido por la Asamblea General en su vigesimo octavo periodo de sesiones. 
Los inspectores intentaran completar este estudio antes del trigesimo periodo de 
sesiones de la Asamblea General. 

Ademas, este informe es de indole provisional. La utilizacion del espacio de 
oficinas en la Sede se encuentra actualmente en estado de transicion, ya que el 
espacio alquilado por las Naciones Unidas en el edificio de la United Nations 
Development Corporation (UNDC) actualmente en construccion en la Ciudad de Nueva 
York, en la Primera Avenida, frente a los edificios de la Sede, estara disponible 
a fines de 1975 y entonces la Secretaria empezara a reubicar a muchas dependencias 
que actualmente ocupan oficinas alquiladas o se encuentran en los edificios de la 
Sede. Por tanto, no tendria mayor objeto decidir si es razonable la ubicacion 
actual de las dependencias de la Secretaria. Ademas, no es posible formular juicios 
sobre los proyectos de reubicacion de las dependencias de la Secretaria, puesto 
que basta el momenta de redactarse el presente informe (septiembre de 1974) la 
Secretaria no ha tornado ninguna decision en firme acerca de las dependencias que 
se propane reubicar. 

Por consiguiente, es posible que la Asamblea General quiera que la Dependencia 
ComUn de Inspeccion prepare mas adelante un nuevo informe sobre este asunto. No 
seria razonable presentar un informe a la Asamblea General en su trigesimo periodo 
de sesiones porque es muy probable que la incertidumbre reinante sobre muchos puntos 
se mantenga durante la mayor parte del ano 1975. Ademas, los inspectores comprenden 
que la continua presentacion de pedidos de informacion a la Secretaria, necesaria 
para preparar un informe como el presente, estorbaria a esta ultima en su empeno 
por resolver los complicados problemas de aprovechamiento de espacio que se han de 
plantear en este periodo de transicion. Si se considerase necesario que la 
Dependencia Comun de Inspeccion volviera a examinar la situacion, podria hacerlo 
dentro de tres o cuatro anos, una vez que se haya ocupado totalmente el espacio 
alquilado por las Naciones Unidas en el edificio de la UNDC. 

La constante variacion de la situacion en lo que respecta a la utilizacion 
del espacio para oficinas en la Sede, ha obligado a elegir una fecha limite para 
las estadisticas incluidas en el informe y, en general, se ha utilizado al efecto 
la fecha del 30 de junio de 1974. Sin embargo, las estadisticas relativas ala 
utilizacion del edificio de la Secretaria fueron compiladas por esta ultima el 
15 de febrero de 1974 y no se juzgo necesario repetir este trabajo, que insume 
tanto tiempo, para actualizarlas al 30 de junio de 1974. Se observara tambien 
que, en lugar de rehacer el cuadro tan completo preparado por la Secretaria, 
que viene adjunto como Anexo IV, se ha preferido ponerlo al dia con el material 
textual de la seccion III del informe. 

Se notara que aunque el pedido de la Asamblea General se referia a un estudio 
relativo al 11aprovechamiento de locales 1' solamente, en el informe figura abundante 
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material concerniente a la ocupacion de espacios que no constituyen en realidad 
locales para oficinas. Esto se explica porque raramente se puede examinar la 
cuestion del espacio para oficina aislandola de otros sectores, y tambien a que 
los inspectores juzgaron que convenia proporcionar a la Asamblea General la 
informacion mas completa posible acerca del aprovechamiento de los edificios de la 
Sede, por mas que en algunos cases el espacio ocupado no pudiera considerarse 
como espacio para oficinas. 

Los inspectores dejan constancia de su agradecimiento ala Secretaria y, 
especialmente al Subsecretario General de Servicios Generales y a su personal por 
la gran ayuda que han suministrado a los inspectores durante mas de seis meses. El 
Subsecretario General y su personal han satisfecho sin retaceos todos los pedidos 
de informacion y han heche todo lo posible por facilitar la preparacion de este 
informe. La Oficina de Servicios Generales ha intervenido activamente en el curso 
de ese periodo en la negociacion de un contrato de alquiler en el edificio de la 
UNDC y en la preparacion y presentacion de planes para el aprovechamiento de los 
espacios respectivos y, al mismo tiempo, el estudio del problema total de la 
ubicacion mas apropiada de todas las dependencias de la Secretaria en la Sede. 
Teniendo en cuenta estas circunstancias, se aprecia particularmente la ~sistencia 
brindada a los inspectores. 

Asimismo, los inspectores desean dejar constancia de que, en las primeras 
fases de la redaccion de este informe, contaron con la valiosa ayuda del Inspector 
A.F. Sokirkin. El Inspector Sokirkin deja su cargo en la Dependencia Comun en 
julio del corriente ano y no tomo parte en la formulacion de las conclusiones, 
sugestiones y recomendaciones que figuran en el informe. 

Como es natural, para preparar el informe los inspectores tuvieron que perma
necer mucho tiempo en la Sede para celebrar consultas con los funcionarios, especial~ 
mente los de la Oficina de Servicios Generales y de la Division de Presupuesto, 
y observar directamente como se utilizan y administran los espacios para oficinas 
en la Sede. For tanto, realizaron visitas ala Sede en febrero, abril y septiembre, 
quedandose cada vez alrededor de dos semanas, y combinando los estudios indispen
sables para este informe con los necesarios para preparar otros. Ademas de tales 
consultas y observaciones personales, los inspectores hicieron uso frecuente de 
cuestionarios para obtener los datos incluidos en el informe. 

Cabe senalar que los equivalentes en metros cuadrados de las dimensiones en 
pies cuadrados que se dan en todo el informe son solamente aproximados, destinados 
a indicar un orden de magnitud y no son resultado de calculos precisos. 
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I. ANTECEDENTES Y ALCANCE DEL ESTUDIO 

1. La actual Sede de las Naciones Unidas esta integrada par un grupo de edificios 
intercomunicados que comprende la Sala de la Asamblea General con sus oficinas 
respectivas, las salas de los Consejos y otras salas de conferencias con sus ofici
nas anexas, las oficinas de la Secretaria y la Biblioteca. Exceptuando la 
Biblioteca, que se anadio en 1961, este complejo de edificios se termin6 en 1951 y 
se habia proyectado para servir a una organizaci6n compuesta par 70 Estados Miembros; 
en la actualidad (es decir, a mediados de 1974), el nlimero de Estados Miembros de 
las Naciones Unidas es casi el doble. En 1951, el numero total de personas ubica
das en los espacios para oficinas del edificio de la Secretaria no alcanzaba 
a 3.000 y no hacia falta instalar personal en otros edificios; el 15 de febrero 
de 1974, ese total ascendia a unas 3.700 personas, y otras 1.500 ocupaban espacios 
en los edificios y s6tanos de la Asamblea General, las salas de Conferencias y la 
Biblioteca, mientras que unas 540 se encontraban en edificios alquilados en las 
cercanias. En las cifras correspondientes a 1974 no se incluye el personal del 
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) ni el del Fonda de las 
Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) que ocupan locales alquilados para esos 
organismos. 

2. El primer indicia de un grave problema de espacio se observe alrededor de 
10 anos despues de la instalaci6n en los edificios de la Sede. En abril de 1962, el 
Secretario General comunic6 a la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos 
y de Presupuesto (CCAAP) que en el edificio de la Secretaria se notaba una grave 
escasez de espacios para oficinas y depositos y trat6 de que dicha Comisi6n aceptara 
la consignaci6n de fondos para alquilar una superficie de 30.000 pies cuadrados 
(2.787 m2) en locales exteriores ala Sede, a un costa anual estimado en 141.500 
a 145.500 dolares. Sin embargo, no fue necesario poner en practica esta medida, 
porque, inesperadamente, el UNICEF dej6 el lugar que ocupaba en el edificio de la 
Sede y la Administraci6n adopt6 una serie de medidas, entre ellas, la recuperaci6n 
de espacios utilizados previamente para depositos y una ocupaci6n mas densa en 
espacio de oficinas existente. Gracias a estas medidas, el espacio para oficinas 
disponib~e en el edificio de la Secretaria aument6 en unos 19.000 pies cuadrados 
(1.765 m ), con un coste de 80.000 dolares. 

3. Sin embargo, este alivio solo fue momentaneo y la necesidad de contar con mas 
espacio sigui6 acentuandose entre 1960 y 1970. Las casas volvieron a mejorar alga 
en 1965, cuando el PNUD se mudo a locales alquilados y, nuevamente en 1966, cuando 
hizo lo mismo el UNICEF, pero tambien este alivio duro poco. En un informe ala 
Asamblea General, de fecha 31 de octubre de 1968 (A/C.5/1183), el Secretario General 
m.encion6 el ofrecimiento de un grupo de dirigentes civicos y fundaciones conforme 
al cual se harian los arreglos necesarios para donar a las Naciones Unidas algUn 
terreno contiguo a los locales de la Sede, ubicado al sur del terreno de esta, en 
el cual se erigiria un edificio de oficinas, de 7 pisos 1/ con espacios anexos 
para depositos, estacionamiento, etc. Con esto, segUn se declare, se podria hacer 

ll Mas tarde se propuso un edificio de 8 pisos. 
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frente a las necesidades de espacio previsibles basta 1976. No obstante, el 
proyecto se dej6 de lado en 1971, cuando se comprob6 que se carec1a del apoyo finan
ciero necesario para construir el edificio. 

4. Mientras tanto, el Secretario General se vi6 obligado a pedir que se renovara 
la autorizaci6n para alquilar nuevos espacios para oficinas, en forma de operaci6n 
comercial: la autorizaci6n fue concedida oportunamente. Este proceso se inici6 
en 1969 y las sumas gastadas anualmente para costear los alquileres respectivos 
fueron las siguientes: 

1969 

1970 

1971 

1972 

1973 

1974 (estimaci6n) 

D6lares EE.UU. 

330 548 97 

733 638 22 

894 946 67 

934 187 85 

1 084 595 82 

1 393 310 00 

En la secci6n II se daran mas detalles sobre la situaci6n relativa al espacio para 
oficinas alquilado comercialmente. 

5. Durante estos anos se sigui6 tratando de encontrar una soluci6n a largo plazo 
al problema, distinta del alquiler de locales con caracter comercial y a corto 
plazo. En su informe a la Asamblea General sobre los locales para oficinas en la 
Sede, de fecha 23 de octubre de 1972 (A/C.5/1458), el Secretario General, en su 
examen de las diversas posibilidades que se ofrecian a las Naciones Unidas para 
adquirir nuevos espacios para o~icina a largo plazo, mencion6 un o~recimiento 
formulado por la UNDC, organizaci6n sin fines de lucro, que se manifestaba dispuesta 
a ofrecer espacio para oficinas en un edificio que se construiria en la esquina 
de la calle 44 este y la primera evenida, a un alquiler de 8,14 d6lares por pie 
cuadrado, sin otros costos. En el ofrecimiento se incluia u_na opci6n para comprar 
espacio, sujeta ala aprobaci6n de los acuerdos financieros necesarios por parte 
de las autoridades estadounidenses interesadas. (Se inform6 a los Inspectores que 
esta aprobaci6n ya habia sido concedida,) La CCAAP recomend6 (A/8708/Add.l7, 9 de 
diciembre de 1972) que se autorizara al Secretario General a negociar con la UNDC 
un convenio sobre el alquiler, e informara por separado a la Asamblea General en su 
vigesimo octavo periodo de sesiones acerca de la posibilidad de efectuar la adqui
sici6n. En su 2116a. sesi6n plenaria, el 19 de diciembre de 1972, la Asamblea 
concedi6 la autorizaci6n debida para alquilar estos locales. 

6. En su informe ala Asamblea General (A/C.5/1511), de 6 de agosto de 1973, el 
Secretario General declar6 que, de conformidad con la autorizaci6n de la Asamblea 
General, habia informado ala UNDC, en una carta de fecha 6 de marzo de 1973, de 
que las Naciones Un~das tenian la intenci6n de alquilar aproximadamente 250.000 pies 
cuadrados (23.148 m ) de espacio para oficina en el edificio de la UNDC, mediante 
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un contrato de ocho anos con opci6n a renovarlo, a una tasa neta de alquiler 
calculada en 7,37 d6lares por pie cuadrado bruto por ano. El espacio mencionado 
incluia la superficie necesaria para satisfacer las necesidades del PNUD y del 
UNICEF. En su respectivo comentario, la CCAAP (A/9008/Add.2 de 19 de octubre 
de 1973) encontr6 aceptables las condiciones de alquiler propuestas. El 21 de 
junio de 1974 se firm6 un contrato de alquiler, por un plaz~ de diez anos, de una 
superficie total de 332.833 pies cuadrados brutos (30.920 m ) a una tasa de alquiler 
anual fija (excluyendo los gastos de calefacci6n, alumbrado, mantenimiento, etc.) 
de 7 dolares por pie CUadrado, mas 2,40 dolares por pie CUadradO (a reserva del 
alza de precios) para todos los servicios excepto la electricidad consumida por 
el locatario. En la secci6n II figura mas informacion sobre el alquiler del 
edificio de la UNDC. 

7. En el vigesimo octavo periodo de sesiones de la Asamblea General, durante 
el debate del tema "Construcci6n, reforma, mejoras y trabajos importantes de 
conservaci6n de locales 1; en el seno de la Quinta Comisi6n, un delegado propuso 
que la cuesti6n del uso de los locales para oficinas en Nueva York constituyese 
el tema de un estudio especial que se encomendaria a la Dependencia Comun de 
Inspecci6n (DCI) y se presentaria a la Asamblea General en su vigesimo noveno periodo 
de sesiones. Luego, el mismo delegado, refiriendose al informe de la DCI sabre 
los locales para oficinas en Ginebra (JIU/REP/73/2 (A/9164)), propuso que se pidiera 
a la DCI que 11 estudiara la cuesti6n del aprovechamiento de los locales en el 
sistema de las Naciones Unidas y presentase sus conclusiones a la Asamblea General 
en su vigesimo noveno periodo de sesiones" (el subrayado no es del original). Esta 
propuesta fue aprobada por la Quinta Comisi6n pero en lugar de 11vigesimo novena" 
se puso 11trigesimo". 

8. En el curso del debate algunos delegados se refirieron a la presencia de un 
nlimero apreciable de funcionarios pagados con fondos extrapresupuestarios que 
ocupaban locales de oficina financiados con cargo al presupuesto ordinaria, tanto 
en la Sede como en otros lugares. La Comisi6n tuvo a examen un informe de la CCAAP 
sobre los locales para oficinas de las Naciones Unidas (A/9008/Add.2, del 19 de 
octubre de 1973) cuyo parrafo 5 dice lo siguiente: 

11El estudio sabre los locales de oficina para el personal se ha caracte
l'izado desde un principia por el hecho de que, al proyectar las futuras nece
sidades en materia de oficinas, no se ha tomado en cuenta el aumento de 
personal financiado con recursos extrapresupuestarios ni las consiguientes 
dificultades que este crecimiento ha causado en relaci6n con el espacio para 
oficinas disponible en las Naciones Unidas. Se ha informado a la Comisi6n 
Consultiva que actualmente mas de 500 funcionarios cuyos servicios se finan
cian con recursos extrapresupuestarios estan trabajando en locales de las 
Naciones Unidas en Nueva York cuyos gastos se financian con cargo al presu
puesto ordinaria. Mas de 300 funcionarios cuyos servicios son financiados 
con recursos extrapresupuestarios ocupan actualmente locales del Palacio 
de las Naciones en Ginebra. El total de los funcionarios cuyos servicios 
se financian con recursos extrapresupuestarios y para los que hay que encontrar 
ubicaci6n en locales de las Naciones Unidas se eleva en todo el mundo 
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a 1.500 personas. Se plantea la cuestion de si el costa del espacio para 
oficinas de ese personal debe sufragarse con creditos del presupuesto ordi
naria o con los recursos de los fondos extrapresupuestarios. Son muchos 
los factores juridicos, presupuestarios y financieros que deben de tenerse 
en cuenta antes de que sea posible adoptar una decision de politica. La 
Comision Consultiva recomienda que el Secretario General estudie la cuestion 
de los locales para el personal financiado con fondos extrapresupuestarios 
y haga llegar sus conclusiones a la Comision en su periodo de sesiones de 
primavera de 1974." (El subrayado no figuraba en el original.) 

9. El Presidente de la CCAAP pregunto a la Comision si la propuesta, mencionada 
en el parrafo 7 supra, en el sentido de que la DCI hiciese un estudio del aprove
chamiento de los locales para oficinas, comprendia la propia recomendacion de la 
CCAAP anunciada en la ultima frase del parrafo 5 del documento A/9008/Add.2 
(subrayada en la cita), es decir, que el Secretario General realizase un estudio 
de la cuestion del personal extrapresupuestario. Se convino en que, efectivamente, 
asi era. 

10. El 18 de diciembre de 1973, en su 2206a. sesion plenaria, la Asamblea General 
aprobo una decision recomendada par la Quinta Comision, en cuya parte pertinente 
11 se pedia a la Dependencia Comun de Inspeccion que estudiara la cuestion del 
aprovechamiento de locales en el sistema de las Naciones Unidas y presentara sus 
recomendaciones al respecto a la Asamblea General en su trigesimo periodo de 
sesiones". 

11. Se observara que el estudio pedido debe abarcar no solo la cuestion general 
del aprovechamiento de los locales para oficinas sino tambien la cuestion especifica 
de la ubicacion del personal extrapresupuestario que ocupa espacios financiados 
con cargo al presupuesto ordinaria. 

12. A juicio de los inspectores, la gravedad y urgencia de la situaci6n en materia 
de espacio para oficinas en la Sede justificaba la preparaci6n de un informe 
separado, preparado con tiempo suficiente para poder presentarlo a las delegaciones 
en el vigesimo novena periodo de sesiones de la Asamblea General, dejando la 
redacci6n del informe sabre los otros centres principales del sistema de las 
Naciones Unidas (con excepci6n de la Oficina de Ginebra de las Naciones Unidas, 
que ya fue tratada en un informe anterior (JIU/REP/73/2 (A/9164)) para el aflo 1975. 
Sin embargo 9 segUn se seflal6 en el Prefacio, su tarea se complic6 y algunas de 
las conclusiones del presente informe tienen un caracter mas dubitativo que el 
que podrian haber tenido de otra manera, debido a que el proyecto de traslado al 
nuevo edificio de la UNDC se encontraba en plena marcha durante sus visitas a 
la Sede en el primer semestre de 1974 y todavia faltaba adoptar muchas decisiones 
importantes. 
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II. LA SITUACION ACTUAL 

A. El edificio de la Secretarfa ~/ 

1) Capacidad del edificio de la Secretaria 

13. El edificio de la Secretaria es una construcci6n vertical de 39 pisos (con dos 
estructuras para maquinarias y tres plantas subterraneas): 34 de los pisos se 
usan casi exclusivamente para locales de oficinas; el resto (vestibula principal 
y pisos 6, 16, 28 y 39), exceptuando ciertas superficies, se destinan a instala
ciones mecan1cas y serv1c1os. El edificio cuenta con un sistema de tres grupos 
de ascensores para pasajeros (ademas de dos ascensores de servicio) y cada grupo 
sirve a un nillnero determinado de pisos, abarcando diferentes niveles o "plantas 11 

del edificio. 

14. La distribuci6n de los pisos seg6n los diferentes niveles es la siguiente: 

Nivel superior 

Nivel media 

Nivel inferior 

Pisos 29 a 38 

Pisos 17 a 27 
Desde el vestibula principal basta el piso 15 

Los pisos 16 y 28 estan destinados a maquinarias e instalaciones de servicio. 

15. El espacio total disponible para oficinas en los pisos, dentro de cad.a uno 
de los niveles, varia algo seg6n el espacio exigido por la respectiva instalaci6n 
de ascensores. El espacio disponible, en promedio, para un solo piso, es aproxi
madamente el siguiente: 

Pisos del nivel superior 14.600 pies cuadrados 2 (1.356 m ) 

Pisos del nivel media 13.900 pies cuadrados 
2 (1.291 m ) 

Pisos del nivel inferior 13.000 pies cuadrados 2 (1.208 m ) 

16. El lado Este del edificio, que se extiende en profundidad desde el corredor 
comun basta los muros exteriores es mas estrecho y se utiliza en general para 
grupos de oficinas y oficinas individuales. Los espacios centrales, en los dos 
extremes de los grupos de ascensores, que se extienden desde el corredor comun 
basta los muros del lado Oeste, se utilizan para trabajos de conjunto, de oficina 

2/ Gran parte del material de esta y otras secciones del informe se ha tornado 
del informe del Servicio de Gesti6n Administrativa sabre la Utilizaci6n de los 
Espacios para Oficinas y Anexos en el Edificio de la Secretarfa (Utilization of 
Office and Related Space in the Secretariat Building), del afio 1963. Dicho material 
se actualize convenientemente. 
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y de archivo, o para oficinas administrativas individuales. Sin embargo, recurriendo 
a los tabiques m6viles, que no forman parte de la estructura, casi toda la super
ficie de un piso puede disponerse de muchas otras maneras para ser utilizada para 
oficinas o anexos, segun las diversas necesidades de los ocupantes. Las posibles 
modificaciones de las formas de utilizaci6n quedan limitadas, naturalmente, por 
factores tales como el costa, la ubicaci6n de las instalaciones electricas, etc. 

17. La superficie total del edificio de la Secretaria, incluyendo la que se puede 
utilizar para oficinas y la que no sirve a tal fin~N:asciende a unos 900.000 pies 
cuadrados brutos (83.610 m2 ) 3/. 

18. El espacio total para oficinas disponible en el edificio, excluyendo el 
vestibula, los pisos destinados a instalaciones mecanicas y las estructuras para 
maquinarias del ultimo piso, asciende a unos 459.083 pies cuadrados (42.650 m2 ) 4/. 
En el cuadro siguiente se desglosan las superficies piso por piso: -

Cuadra 1 

ESPACIO TOTAL DISPONIBLE PARA OFICINAS EN EL EDIFICIO DE LA SECRETARIA 

Nivel inferior Nivel media Nivel superior 

Pies Pies Pies 
Pi so cuadrados m2 Pi so cuadrados m2 Pi so cuadrados m2 
-- - -- - -- -

2 10 517 977 17 12 770 1 186 29 14 011 1 302 
3 11 375 1 057 18 13 756 1 278 30 14 971 1 391 
4 10 258 953 19 14 715 1 367 31 14 523 1 349 
5 11 780 1 094 20 13 68: 1 271 32 15 210 1 413 
6 3 390 315 21 14 217 1 321 33 14 022 1 303 
7 8 890 826 22 14 127 1 312 34 14 442 l 342 
8 12 029 1 118 23 14 431 1 341 35 13 876 1 289 
9 13 359 1 241 24 14 201 1 319 36 15 008 1 394 

10 13 609 1 264 25 14 375 1 335 37 14 727 1 368 
11 12 6o4 1 171 26 13 801 1 282 38 13 880 1 289 
12 11 417 1 061 27 13 472 1 252 39 3 110 289 
13 13 542 1 258 
14 11 289 1 049 
15 13 698 1 273 

157 757 14 657 153 546 14 264 147 780 13 729 

TOTAL: 459.083 pies cuadrados (42.650 m2 ) 

1/ Excluyendo la planta baja y las plantas subterraneas. 

4/ El espacio total utilizable para oficinas hace unos diez afios ascendia 
a 450~358 pies cuadrados (41.838 m2). El aumento se logr6 transformando en espacios 
para oficinas ciertos espacios ir.ternos y parte de los corredores, en casi todos 
los pisos. 
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19. Ese total de 459.083 pies cuadrados (42.650 m2) comprende 70.972 pies cuadrados 
(6.593 m2 ) de espacios denominados lugares para uses especiales. Estes lugares 
se destinan a actividades tales como las de registros, puestos de distribuci6n de 
documentaci6n, bibliotecas departamentales, salas de archives, salas de reproducci6n 
de documentos (maquinas xerox), salas de conferencia, salas de grabaciones, oficinas 
de la central telef6nica, servicios medicos, servicios bancarios, comedor de dele
gados, cafeteria y servicios conexos, bares, aulas de los curses de idiomas, caja 
de caudales, instalaci6n para computadoras, servicios de prensa, etc. 

20. En 1974, el espacio disponible para oficinas, descontando los lugares para 
usos especiales, asciende en total a 388.111 pies cuadrados (36.056 m2) y el 15 de 
febrero de 1974 estaba ocupado por 3.418 personas. Otras 284 personas estaban insta
ladas en los lugares para uses especiales, de modo que el ntimero total de personas 
ubicadas en el edificio de la Secretar1a (exceptuando la planta baja y las plantas 
subterraneas) ascendia al 15 de febrero de 1974 a 3.699. (Vease el cuadro 2, en 
el parrafo 25.) En 1963, la cifra respectiva se elevaba a 3.429 personas. 

21. Cuando se calcul6 al principia la capacidad del edificio de la Secretar1a, 
esta estim6 que, en promedio, sin contar los lugares para usos especiales, se 
necesitaban 125 pies cuadrados netos (11,5 m2) por persona. Cuando el SCA efectu6 
su estudio sobre la ocupaci6n de los espacios en el edificio de la Secretaria, 
en 1963, comprob6 que el grado efectivo de ocupaci6n correspond1a, en promedio, a 
asignar un espacio de 113,4 pies cuadrados (11 m2 ) a cada persona. Propuso entonces 
determinadas medidas para aprovechar el espacio interior y para modificar las 
normas de ocupaci6n y sugiri6 como objetivo un promedio de espacio de 108 a 110 pies 
cuadrados netos (10 a 10,2 m2 ) por persona. Se comprueba en la actualidad que la 
cifra se ha reducido a menos de 105 pies' cuadrados (9,7 m2) por persona 5/. Segun 
la Secretaria, esto se explica por los siguientes factores: a) la proporci6n rela
tivamente elevada de la plantilla de servicios generales con respecto a la plantilla 
del cuadro organico, b) las dimensiones minimas de las oficinas del edificio, que 
son desusadamente pequefias (96 pies cuadrados (8,92 m2)) y c) el aprovechamiento 
intensi vo que se hace de las di versas s·..1perficies en el edificio de la Secretaria. 

22. Aunque de lo que precede se deducir1a que en este memento se ha alcanzado 
el limite de la capacidad del edificio, los inspectores observaron que en 1968 
ocupaban el edificio (siempre excluyendo la planta baja y las plantas subterraneas) 
3.946 personas, o sea 250 mas que ahara. En esa epoca, el espacio asignado, en 
promedio, a cada persona se redujo a unos 98,4 pies cuadrados netos (9m2). 

21 Se puede calcular hoy en dia que el espacio asignado en promedio a cada 
persona asciende a unos 125 pies cuadrados (11,5 m2 ) solamente si se incluyen en 
el calculo las superficies para usos especiales que suman 70.972 pies cuadrados 
(6.593 m2). 
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23. Los inspectores quisieron averiguar como habia sido posible instalar 250 per
sonas mas en el edificio de la Secretaria en 1968. Se enteraron de que, ese ano, 
e: Secretario General habia informado a la Asamblea General (A/C.5/ll82) de que 
"las instalaciones de la Sede habian llegado a un punta tal de hacinamiento que 
la marcha eficiente de los trabajos de la Secretaria se resentia gravemente" y que 
se estimaba que hacia fines de junio de 1968, aplicando las normas de austeridad 
vigentes, habria un deficit de 28.000 pies cuadrados (2.601 metros cuadrados), 
aproximadamente, en el espacio para oficinas, o sea el equivalente de mas de dos 
pisos del edificio de la Secretaria. El "hacinamiento" fue reconocido por la CCAAP 
y la Quinta Comisi6n de la Asamblea General cuando recomendaron que se alquilar-a 
en 1969 espacio para oficinas fuera del edificio de la Sede (este fue el primer 
ano en que las Naciones Unidas tomaron una medida de ese arden), recomendaci6n que 
fue aprobada por la Asamblea General. 

24. De las propias observaciones de los inspectores se deduciria que actualmente 
el edificio no tiene exceso de capacidad alguno, suponiendo que se apliquen en 
general las normas de ocupaci6n expuestas en el cuadro 3. Aunque seria posible, 
segun se ve mas adelante en esta misma secci6n, ubicar mas funcionarios del cuadro 
organico, duplicando el nUmero admitido en cada oficina, esta posibilidad queda 
mas que contr'arrestada por la necesidad' analizada mas adelante en esta misma 
secci6n, de pr-oporcionar espacios adicionales para determinados funcionarios de 
servicios generales hacinados en los locales que coupan. En realidad, es muy 
posible que en la actualidad, debido a la tendencia a ubicar en el edificio un 
nUmero cada vez mayor de funcionarios del cuadro organico de categoria superior que 
ocupan un espacio relativamente grande, la capacidad del edificio, compatible con 
asignaciones de espacios razonables, podr-ia estimarse en unas 3. 500 personas. 

2) Ocupaci6n del edificio de la Secretaria por personal de esta y por personal 
no perteneciente a la misma 

25. En el Cuadra 2 figuran los ocupantes del edificio de la Secretaria y el 
espacio ocupado por ellos al 15 de febrero de 1974. 

a) Funcionarios de la Secretaria de las Naciones Unidas (personas contratadas 
por· las Naciones Unidas) exceptuados aguellos que traba.i an para la 
Ca,ia Comun de Pensiones del Personal (CCPP) 

26. Los funcionarios de la Secretaria, excluidos aquellos que trabajan para la CCPP 
(veanse los parrafos 28 a 33 infra), que estaban instalados en el edificio de la 
Secretaria al 15 de febrero de 1974 ascendian a 3.254. Se estima que un 85 a 90% §I 
de ese total eran personas cuyos sueldos se,financiaban con cargo al.presupuesto 
ordinaria de las Naciones Unidas; el personal restante estaba integrado par personas 
cuyos sueldos se financiaban con fondos ajenos al presupuesto ordinaria, segun se 
explica en la secci6n IV de este informe. 

~/ En la secci6n IV se dan las cifras exactas de personal presupuestario 
y extrapresupuestario en los edificios de la Sede al 30 de junio de 1974. 
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Cuadro 2 

OCUPACION DEL EDIFICIO DE LA SECRETARIA AL 15 DE FEBRERO DE 1974 

1 
Tipo de ocupante 

Secretaria de las Naciones Unidas ~ 

Caja Comtin de Pensiones del Personal (CCPP) 

UNESCO 

OMS 

FAO 

OlEA 

FMI 

OOPS 

UNICEF 

Escuela Internacional de las Naciones Unidas 

JCAPI 

Thomas Cook and Son 

Cooperativa de Credito de las Naciones Unidas 
(Credit Union) 

Peluqueria 

Bar 

Chemical Bank 

Agencias periodisticas 

Club de la ACPNU 

Knott Corporation 

Comite de atenciones sociales 

Total 

Nillnero 

3 254 b/ 
45 y 
18 

13 

15 

4 

3 

4 

6 

1 

2 

17 

6 

l 

1 

32 

120 

2 

147 

8 

3 699 

Espacio ocupado 

(pies (metros 
cuadrados) cuadrados) 

418 311 £./ 38 861 
4 572 425 

3 252 302 

2 485 231 

2 122 197 

1 210 112 

572 53 

662 62 

275 26 

286 27 

490 46 

1 563 145 

852 79 

413 38 

l 720 160 

3 008 279 

ll 857 l 102 

l 482 138 

3 438 319 

513 48 

459 083 42 650 

~ Personas contratadas por las Naciones Unidas, incluso consultores y 
personal contratado a corto plazo. 

EJ Sin incluir a 41 funcionarios de la Secretaria que trabajan para la CCPP. 

~ Sin incluir 4.572 pies cuadrados (425 metros cuadrados) ocupados por 
la CCPP. 

~/ Esta cifra incluye 41 funcionarios de la Secretaria a mas de 4 auditores 
externos. 
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27. No se han planteado cuestiones derivadas de la ocupaci6n del edificio de la 
Secretaria por funcionarios cuyos sueldos se financian con cargo al presupuesto 
ordinar·io. Sin embargo, han surgido cuestiones relacionadas con la ocupaci6n de 
este y otros edificios de la Sede por el personal denominado "extrapresupuestario" 
y las mismas se analizan en la secci6n IV. 

b) Funcionarios que traba,ian para la CCPP 

28. Entre los 41 funcionarios que trabajan para la CCPP figuran 12 del cuadro 
organico y 29 de servicios generales. No trabajan solamente para la Caja sino 
tambien para el Comite de Pensiones del Personal de las Naciones Unidas. Las 
Naciones Unidas pagan un tercio de los costas de la secretaria de la Caja en lo que 
respecta a los sueldos y subsidies del personal de plantilla y el costa de sus 
viajes en uso de licencia para visitar el pais de origen, en reconocimiento del 
servicio suministrado por dicho Comite. El resto de los costas totales de esa 
secretaria se carga a la Caja. 

29. Las Naciones Unidas proporcionan gratuitamente el espacio y las instalaciones 
y equipo de oficina de la Caja. Esta ultima paga otros gastos tales como los 
servicios de comunicaciones, suministros y servicios varios. 

30. A juicio de los inspectores, el suministro gratuito de espacio a la CCPP es 
incompatible con la forma en que se financian las otras necesidades de la Caja. 
Como ya se explic6, la propia Caja corre con el costa total de todas sus necesi
dades salvo las de espacio, aunque solo paga dos tercios del importe de los sueldos, 
los gastos comunes de personal y los viajes en usa de licencia para visitar el 
pais de origen de los funcionarios de plantilla. En consecuencia, por· l6gica 
pareceria apropiado que la Caja costeara en su totalidad el alquiler del espacio 
suministrado, o por lo menos dos tercios de ese alquiler-, asi como se cobra a los 
organismos especializados el espacio que ocupan sus oficinas de enlace en la Sede. 

31. Sin embargo, cabe observar que cuando el Grupo de Estudio de las Pensiones 
examin6, entre otras casas, los gastos administrativos de la Caja, en el ano 1960, 
declar6 lo siguiente en su informe a la Asamblea General (A/41Q7); 

"Los gastos de administraci6n de los Comites de Pensiones del Personal 
de las di ver-sas organizaciones afiliadas y los gastos de viaj es de los miembros 
del Comite Mixto de Pensiones del Personal se sufragan con cargo a los 
presupuestos de las organizaciones. Sin embargo, los gastos directos de la 
secretaria del Comite Mixto de Pensiones del Personal, se han venido sufra
gando desde 1953, con cargo ala propia Caja ... " 

"Cr-eemos que es razonable la practica de cargar- los gastos de las 
inversiones al inter'es de las mismas ... 11 

11El resto de los gastos de B.dministraci6n (aparte de los gastos de las 
inversiones) se sufragaria, si se sigue el sistema de otras muchas Cajas, con 
cargo a los presupuestos de las organizaciones afiliadas. Sin embargo, existen 
ejemplos en que tales gastos se cargan a las cajas de pensiones y, por consi
guiente, estamos dispuestos a dejar sin modificar el sistema actual, quedando 
claramente entendido que no se impondran nuevas gastos de administr'aci6n 
a la Caja. ;r 
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32. Esta declaracion del Grupo de Estudio de las Pensiones demuestra claramente 
que no seria correcto imputar a la Caja el costa del espacio que ocupa en el 
edificio de la Secretaria. Sin embargo, convendria estudiar la conveniencia de 
que los organismos especializados afiliados a la Caja contribuyan a sufragar el 
costa de proporcionar espacio para ella en el edificio de la Secretaria. 

33. Los Inspectores indagaron si era indispensable que las oficinas de la Caja 
permanecieran en el edificio de la Secretaria. Llegaron a la conclusion de que, 
aunque la ubicacion de dichas oficinas en el mismo edificio que los servicios 
medicos, financieros y de computadoras ofrecen verdaderas ventajas, la Caja 
podria funcionar sin mayor dificultad si sus oficinas se instalaran fuera del 
edificio de la Secretaria, pero muy cerca de el. 

c) Personal de las oficinas de enlace de los organismos especializados 

i) UNESCO 

34. Los 18 funcionarios de la UNESCO que trabajan en el edificio de la Secretaria 
comprenden nueve del cuadro organico y nueve del cuadro de servicios generales. 
Las Naciones Unidas proporcionan gratuitamente los espacios, muebles y equipos 
respectivos, a cambia de una disposicion analoga que rige en la sede de la UNESCO 
en Paris para alojar en ella al Centro de Informacion de las Naciones Unidas If. 

35. Los inspectores trataron de determinar si este convenio "reciproco" podia 
considerarse equitativo. Comprobaron que mientras el espacio ocupado por la2 oficina de enlace de la UNESCO en la Sede era de 3.252 pies cuadrados (302m ), 
el ocupado por el Centro de Informacion de las Naciones Unidas en Paris 
tenia 4.190 pies cuadrados (389m2), Ademas, el Centro de Informacion cuenta 
con un pequeno cuarto para deposito en el sotano y la UNESCO proporciona gratuita
mente locales para oficinas en otro lugar del edificio a los funcionarios de 
categoria superior de las Naciones Unidas que visitan Paris y son atendidos por 
el Centro. 

36. En lo que atane a los servicios, la oficina de enlace de la UNESCO en 
Nueva York paga 15 d6lares por mes por alquiler de telefonos y llamadas locales; 
las llamadas de larga distancia y los costas de instalacion de nuevas telefonos 
se imputan a la UNESCO. En Paris, la UNESCO proporciona telefonos gratuitamente 
y paga las llamadas locales; las llamadas de larga distancia son costeadas por el 
Centro de Informacion que dispone tambien de cuatro lineas externas propias cuyo 
financiamiento tiene a su cargo. Tanto en Nueva York como en Paris, la calefac
ci6n, el acondicionamiento de aire y la electricidad se proveen sin cargo 
alguno. En Paris, la UNESCO tambien proporciona, llegado el caso, los servicios 
de interpretacion y de oficina. 

7/ Dicho Centro de Informacion no esta instalado en el edificio principal 
de la-Secretaria de la UNESCO en Paris, sino en el anexo de la calle Miollis. 
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37. En vista de lo que antecede, los inspectores llegan a la conclusion de que 
es justa que las Naciones Unidas ofrezcan gratuitamente locales, muebles y 
equipos a la oficina de enlace de la UNESCO. Sin embargo, no es realmente 
necesario que esta oficina este ubicada en el edificio de la Secretaria cuando 
podria estar en otro edificio cercano. 

ii) FAO, OMS, OIEA y FMI 

38. La plantilla de la FAO, de 15 personas, comprende 7 funcionarios del cuadro 
organico y 8 de servicios generales; la plantilla de 13 personas de la OMS esta 
integrada par 6 funcionarios del cuadro organico y 7 de servicios generales; 
la plantilla de cuatro personas del OIEA comprende dos funcionarios del cuadro 
organico y dos de servicios generales y la plantilla del FMI, que cuenta con 
tres personas, comprende dos funcionarios del cuadro organico que se desempenan 
alternativamente en Nueva York y en Washington, y una persona del cuadro de 
servicios generales. 

39. Estos cuatro organismos deben pagar el espacio que ocupan, a raz6n de 
6 dolares por pie cuadrado. Los muebles y el equipo de oficina, en su mayor 
parte, son proporcionados par las Naciones Unidas, pero los organismos proveen 
todos los elementos especiales, incluso alfombras y cortinas. Los organismos pagan 
15 dolares por mes par el alquiler de telefonos y las llamadas locales y tambien 
cargan con el costa de los demas gastos de telefonos, comunicaciones y gastos 
varios de oficina. 

40. Los inspectores indagaron cual era la base de que s(::: habia partido para fijar 
el alquiler de las oficinas de enlace de los organismos en 6 dolares par pie 
cuadrado. Averiguaron que esa tasa se habia impuesto a contar del 1~ de junio 
de 1970 y que, en ese momenta, signific6 un aumento del 20% sabre el alquiler 
que se pagaba anteriormente. Se les hizo saber que la nueva tasa habia sido 
determinada por la Oficina del Contralor (como se llamaba entonces) y se bas6 en 
un estudio de los alquileres pagados en promedio por los locales alquilados por 
las Naciones Unidas en otros edificios. Los inspectores sefialan que la tasa de 
alquiler que pagan actualmente en el mismo caso las Naciones Unidas, incluyendo 
los gastos de corriente electrica, limpieza y conservaci6n, ascienden a unos 
9,20 dolares par pie cuadrado §_/ y que el costa correspondiente par los espacios 

~/ Esta cifra es anormalmente baja puesto que en su calculo se incluye 
una tasa de alquiler de 7,39 dolares por pie cuadrado en el edificio de la 
Avenida Lexington (485 Lexington Avenue), donde muchos de los locales son subalqui
lados, por periodos relativamente cortos, a precios considerablemente inferiores 
a los precios comerciales normales y se alquilaron 11como estaban", Gin pagar 
nada, o pagando muy poco, par los cambios introducidos par los locatarios. 
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alquilados en el edificio de la UNDC ascendera a 9 ,l+O dolares por pie cuadrado, 
a mas de lo que tendra que pagar el locatario por la electricidad, que se estima 
en 0,65 dolares por pie cuadrado. 

41. Los Inspectores averiguaron cuanto cobran las Naciones Unidas a los organismos 
especializados por los locales que les alquilan en la Oficina de Ginebra. Se les 
comunic6 que la tasa se eleva a 0,80 frances suizos por metro cuadrado por dia 
civil, lo que equivale a unos 9 dolares por pie cuadrado por ano, a un tipo de 
cambio de 3 francos suizos por dolar. 

42. En vista de que las Naciones Unidas neces1~an contar con mas espacio en el 
edificio de la Secretaria, los Inspectores consideran apropiado que las oficinas 
de enlace de los organismos se muden a algun otro edificio cercano. Senalan que 
la oficina de enlace de la OIT ya esta instalada en otro edificio, en la calle 46. 
En caso de que los cuatro organismos permanezcan en el edificio de la Secretaria, 
seria convenience revisar el valor de la tasa de alquiler que se les cobra. 

d) Organismo de Obra.s Publicas y Socorro de las Naciones Unidas para los 
Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS) 

43. Los cuatro funcionarios del OOPS que figuran en el cuadro 2 constituyen la 
oficina de enlace del OOPS con sede en Beirut, Libano. No se paga alquiler por 
el espacio ocupado. Debido a la estrecha relaci6n que existe entre las actividades 
del OOPS y los intereses politicos de las Naciones Unidas en el Cercano Oriente 
y al caracter esencial del enlace entre el OOPS y la Sede de las Naciones Unidas, 
no cabe discutir el presente arreglo. 

e) UNICEF 

44. Los seis miembros del personal del UNICEF que figuran en el cuadro 2 se 
dedican a la programaci6n de la computadora y a funciones analogas relacionadas 
con esa maquina. En la actualidad, el UNICEF no paga alquiler por el espacio que 
ocupan. No parece que sea conveniente objetar a esta situaci6n, porque el espacio 
ocupa.do es muy reducido y porque esta previsto que este personal pase al edificio 
de la UNDC cuando el UNICEF se mude a el en 1976. 

f) Thomas Cook and Son 

45. En virtud de un contrato con Thomas Cook and Son, que se renueva todos los 
anos, se facilitan locales amueblados al personal de esta empresa que se encarga 
de hacer los arreglos necesarios para los viajes oficiales de las Naciones Unidas. 
Se ha considerado necesario que la empresa cuente con locales adyacentes a las 
oficinas de los funcionarios de la Secretaria responsables de la planificaci6n 
y administraci6n del programa de viajes y se ha juzgado conveniente que los 
miembros del personal puedan tratar sus asuntos con los representantes de la 
empresa sin salir del edificio. 

46. En la actualidad, la empresa paga a las Naciones Unidas por el espacio 
y el mobiliario que utiliza 7,20 dolares por pie cuadrado. En 1965 el SGA 
(Servicio '2e Gesti6n Administrativa) (A/CN.l/R.256, parr. 5) dijo que el pago de 
este alquiler estaba basado en la teoria de que el alquiler de oficinas es un 
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componente normal de los gastos generales y deber1a ser abonado por la firma 
independientemente de su ubicacion. Se dijo que la tasa de alquiler representaba 
el precio justa del espacio, la limpieza y el agua~ gas, electricidad, etc., y 
que era compatible con las tasas locales. La Oficina de Servicios Financieros 
(antes Oficina de Contralor1a) ha venido revisando a intervalos la tasa de 
alquiler y a lo largo de los afios esta ha aumentado desde una cifra original de 
5,00 dolares por pie cuadrado basta el nivel actual. 

47. En mayo del presente afio, se dijo a los Inspectores que, en el pasado, al 
fijar las tasas de alquiler se hab1a intentado tener en cuenta los servicios 
gratuitos especiales 21 proporcionados a las Naciones Unidas, servicios que 
ahorran al personal de las Naciones Unidas mucho tiempo y esfuerzos, y otros 
servicios especiales que no se suelen prestar a los clientes ordinarios. Se dijo 
a los Inspectores que la idea hab1a sido que el alquiler cobrado a la empresa 
asegurara el reembolso de cualquier gasto 11 efectivo" en que hubieran incurrido 
las Naciones Unidas, pero que no representara un esfuerzo de las Naciones Unidas 
por "conseguir un beneficia". 

48. Los Inspectores opinan que la teor1a mencionada en el parrafo 47, a saber, 
que las Naciones Unidas se resarzan de los gastos "efectivos 11

, noes totalmente 
compatible con la que se menciona en el parrafo 46, que tambien se aplica a las 
oficinas de enlace de los organismos especializados, a saber, que los alquileres 
se fijen a niveles compatibles con los niveles locales. 

49. La tasa actual de alquiler, 7,20 dolares, entro en vigor el 2 de agosto de 1970 
y la Secretar1a ha notificado a los Inspectores que se tiene la intencion de 
revisar esta cifra en conexion con el proyecto de presupuesto de ingresos para el 
proximo bienio. Los Inspectores sugieren que, cuando se haga esa revision, se 
tengan en cuenta las consideraciones mencionadas en el parrafo 40 supra con 
respecto al establecimiento de las tasas de alquiler para las oficinas de enlace 
de los organismos especializados. 

50. Los Inspectores observaron que en Ginebra, donde tambien presta sus servicios 
a las Naciones Unidas, Thomas Cook and Son paga, desde 1969, un nalquiler simbolico" 
anual de 165,00 francos suizos por metro cuadrado, lo que equivale a unos 
5,11 dolares por metro cuadrado por afio (a un tipo de cambia de 3,00 francos 
suizos por dolar). Como en Ginebra se cobra a los organismos especializados un 
alquiler mas elevado que en Nueva York, resulta sorprendente que Cook pague menos 
en Ginebra que en Nueva York. Tambien resulta sorprendente que en Ginebra Cook 
pague considerablemente menos que los organismos especializados, mientras que en 
Nueva York paga mas que estos. Esto sugiere que se habran de revisar las tasas 
de alquiler cobradas a Cook en Ginebra cuando se revisen las tasas de Nueva York, 
especialmente si se tiene en cuenta que la oficina de Cook en el Palacio de 
las Naciones se ha ilevado ahara a un nuevo local donde acaban de completarse 
las renovaciones. 

21 Estos servicios incluyen, en particular, ciertos arreglos de conta
bilidad, incluida la posibilidad de pagar las facturas en distintas monedas. 
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g) Chemical Bank New York Trust Company 

51. Desde 1946, el Chemical Bank New York Trust Company (antes Chemical Corn 
Exchange Bank) ha venido proporcionando servicios bancarios a la Organizacion, 
a las delegaciones y a los funcionarios en la Sede. Debe senalarse que, en lo 
que se refiere a las Naciones Unidas en si mismas, por motivos de politica 
general, los asuntos bancarios of'iciales de la Organizacion se han distribuido 
entre una serie de instituciones bancarias, con el resultado de que el Chemical 
Bank New York Trust Company solo tiene ciertas cuentas de transacciones corrientes. 

52. El Banco pago los honorarios de arquitectos y los gastos de construcci6n 
- incluida la instalacion de cajas fuertes y de un nuevo dispositive para efectuar 
depositos fuera de horas de oficina - necesarios para equipar adecuadamente y 
decorar el espacio dispuesto para sus actividades en el edificio de la Secretaria. 
Ademas, tambien se encargo de adquirir su propio mobiliario y equipo. 

53. En la actualidad, el Banco paga a las Naciones Unidas por el espacio que 
ocupa, a raz6n de 6,00 dolares por pie cuadrado. Hasta 1960, el espacio ocupado 
por el Banco le era arrendado en una cantidad simbolica de 1,00 dolar por ano. 
Cuando en 1960 se revis6 el arreglo, se estimo que los gastos por concepto de 
limpieza y electricidad del espacio ocupado por el Banco eran del arden de 
4.300 dolares anuales, y se acord6 que el Banco pagara una suma anual de 
4.998 dolares por el espacio ocupado. El arreglo se volvi6 a revisar en anos 
posteriores y la tasa actual de 6,00 dclares por pie cuadrado fue fijada por la 
Oficina de Servicios Financieros a partir del 1~ de junio de 1970. 

54. Debe notarse que el establecimiento de la tasa de alquiler en 6,00 dolares 
por pie cuadrado al 1~ de junio de 1970 coincidio con la fijaci6n del mismo nivel 
para los organismos especializados, pero que este nivel difirio del establecido 
para Thomas Cook and Son solo dos meses mas tarde (2 de agosto de 1970), a saber, 
7,20 dolares. A los inspectores no les resulta clara por que el Banco paga 
un alquiler mas bajo que el de la agencia de viajes. Aunque se dice que el Banco 
proporciona gratuitamente a las Naciones Unidas diversos servicios que resultan 
particularmente utiles a la Oficina de Servicios Financieros, tambien la agencia 
de viajes, como se ha senalado en el parrafo 47 supra, proporciona a las 
Naciones Unid.as diversos servicios especiales gratuitos. La unica diferencia 
aparente entre las dos situaciones consiste en el heche de que las Naciones Unidas 
proporcionan a Thomas Cook and Son espacio amueblado, mientras que el Banco aporta 
su propio mobiliario. 

55. Se informo a los Inspectores que la Oficina de Servicios Financieros revisara 
la tasa de alquiler correspondiente al espacio ocupado por el Banco en conexion 
con el proyecto de presupuesto de ingresos para el proximo bienio. Los Inspectores 
sugieren que en tal ocasi6n se preste atenci6n a la cuesti6n de si existe alguna 
razon importante para que las tasas de alquiler del Banco difieran de las de la 
agencia de viajes. 
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56. Para fines de comparacion, los Inspectores estudiaron el arreglo en virtud 
del cual Lloyds Bank International Ltd. , que proporciona servicios bancarios a 
la Oficina de Ginebra y a las delegaciones y al personal de las Naciones Unidas 
en aquella localidad, ocupa espacio en el Palacio de las Naciones. Encontraron 
que, aunque el Banco habia pagado alquiler antes de 1950, en ese ano se sustituy6 
el arreglo por un acuerdo en virtud del cual se interrumpia el pago de alquiler 
y, a cambio, el Banco aceptaba un arreglo conforme al cual acreditaria los ingresos 
en las cuentas del personal sobre la base de una lista, en vez de hacer que las 
Naciones Unidas extendieran cheques individuales, con lo que estas se ahorraban 
ciertos costos de mano de obra. En 1963, cuando se propusieron ciertas modifi
caciones de los locales ocupados por el Banco, se acord6 que el Banco siguiera 
sin pagar alquiler a condicion de sufragar el costo de las modificaciones y el 
mantenimiento de la oficina. El Banco sigue sin pagar alquiler hasta la fecha. 

57. Como el Chemical Bank paga alquiler en Nueva York pese a haber pagado el costo 
de construccion de su oficina y proporcionar servicios bancarios especiales a las 
Naciones Unidas, pareceria conveniente que se revisara el arreglo con Lloyds en la 
Oficina de Ginebra, especialmente si se tiene en ~uenta que recient2mente se le han 
asi8nado al Banco unos locales mas amplios (110m, frente a 47,7 m anteriormente) 
en la parte vie.ia del Pal8~"'.;o de las TTaciones, en un sector que acaba de ser renova
do. (Los gastos de renovaci6n del sector fueron sufragados por las Naciones Unidas, 
pero el Banco pago el mobiliario, el equipo, los tabiques especiales y todas las 
instalaciones no estandarizadas.) Ademas, desde noviembre de 1973, el Banco ha 
ocupado tambien, sin pagar alquiler, una oi'icina de 57,61 m2 de superficie en la 
nueva ala del Palacio de las Naciones. 

h) Cooperativa de credito de las Naciones Unidas 

58. La Secretaria ha facilitado a los Inspectores la siguiente informacion relativa 
al espacio ocupado por la Cooperativa de credito: 

"Cuando hace mas de veinte anos se ocuparon los edificios de la Sede, 
se decidio que las actividades patrocinadas por el personal, tales como la 
Cooperativa de credito y la Cooperativa, pagarian solamente un alquiler 
simbolico de 1,00 dolar anual por el espacio que ocuparan. El heche de que 
estas actividades patrocinadas por el personal rendian un servicio importante 
al mismo fue un factor esencial para determinar la politica relativa al 
alquiler del espacio que ocuparan. En 1966 se modifico esta politica para 
disponer que esas actividades pagaran a la Organizacion un alquiler aproxi
madamente equivalente a los gastos "efectivos" en que incurrieran las 
Naciones Unidas por ese espacio. Esta decision se tomo ante el hecho de que, 
por primera vez, las Naciones Unidas estaban empezando a alquilar locales 
de oficinas fuera de la Sede. En 1967 la tasa de alquiler se establecio 
en 3,50 dolares por pie cuadrado, una cifra destinada a cubrir los gastos de 
agua, gas, electricidad, etc., limpieza y demas servicios de operaci6n. 
En 1970, a raiz de un estudio sobre el aumento de los costos desde que se 
habia establecido la tasa de 3,50 dolares, realizado por el Contralor, se 
decidio que correspondia fijar una nueva tasa, un 20% superior, y asi es 
como se establecio la tasa actual de 4,20 dolares." 
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59. No esta clara par que la tasa de 4,20 dolares por pie cuadrado, fijada en 1970 
sabre la base, seg-Gn parece, de la teor1a de los gastos "efectivos" por concepto de 
"agua, gas, electricidad, etc., limpieza y demas servicios de operacion", difiere 
tan considerablemente de lc: cifra fijada para Thomas Cook rnd Son el 1? de junio 
de 1970, a saber, 7,20 dolares. Se dijo que la tasa de alquiler para Cook se basaba 
en la misma teor1a de que este,ba prestando servicios especiales gratuitos a las 
Naciones Unidas y que la tasa de alquiler deber1a asegurar simplemente "el reembolso 
de cualquier gasto "efectivo" en que hubieran incurrido las Naciones Unid.as". 

60. Se informo a los Inspectores que durante el afio en curso se iba a revisar el 
alquiler pagado par la Cooperativa de credito par el espacio que ocupaba. Los 
Inspectores sugieren que, cuando se fijen las tasas para el futuro, se intente seria
mente reconciliar los alquileres pagados par la Cooperativa de credito con los que 
pagan la agencia de viajes y el Banco. 

i) The Ynott Hotel Corporation 

61. La Secretarfa ha descrito la naturaleza y las condiciones de ocupaci6n del 
edificio de la Secretar1a par los empleados de esta empresa de la siguiente manera: 

"The Knott Hotel Corporation es el contratista de los servicios del come
dar de delegados, cafeter1a y otros servicios conexos de las Naciones Unidas. 
El contrato dispone que las Naciones Unidas paguen a la empresa honorarios de 
administracion. Todos los gastos de funcionamiento de los servicios en las 
Naciones Unidas se reembolsan ala empresa y, en los afios en que se obtienen 
beneficios, estos revierten a las Naciones Unidas, mientras que, a la inversa, 
si hay deficit lo ha de cubrir la Organizaci6n. Las 147 personas que figuran 
en nuestro cuadro (esta cifra puede variar dependiendo de la estaci6n del afio) 
son oficinistas, personal de despensas, camareras, cocineros, ayudantes de 
camareros, etc., asf como el administrador y su secretaria. En vista de la 
naturaleza del arreglo contractual, nose le cobra alquiler ala empresa. 11 

Los Inspectores no tienen ninguna observaci6n particular que hacer en este caso. 

j) Las agencias de noticias 10/ y el Club de la Asociacion de Corresnonsales 
de Prensa en las Naciones Unidas (ACPNU) 

62. Aunque hay unos 340 representantes de agencias de noticias permanentemente 
acreditados ante las Naciones Unidas, el numero de los que ocupan espacio en el 
edificio de la Secretaria fluctua en proporcion directa al interes de los medias 
de difusion de noticias en las Naciones Unidas. Se informo a los inspectores que, 
segun un estudio realizado en abril de 1974, el numero de representantes que ocupan 
espacio en los pisos tercero y cuarto es, aproximadamente, de 120 y representan 
a 114 agencias. 

10/ En la forma en que se utiliza en este informe, el termino "agencias de 
noticias" abarca a todos los medias de difusi6n de noticias, incluidos los peri6-
dicos, las revistas, los servicios telegraficos, la radio, la television, etc. 
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63. En respuesta a preguntas formuladas por los Inspectores relativas a las esti
pulaciones y condiciones en virtud de las cuales las agencias de noticias ocupan 
espacio en el edificio de la Secretaria, la Secretaria dio la siguiente contestacion: 

"Desde el principia, ha sido politica de las Naciones Unidas proporcionar 
gratui tamente instalaciones y servicios en Nueva York para los representantes 
de los medios de informacion. Estas instalaciones y servicios incluyen loca
les, mobiliario y maquinas de escribir. El mobiliario proporcionado normal
mente es m1nimo, pero en algunos casos se han facilitado archivadores y estan
terias. El mobiliario y equipo de oficinas que sobrepasa lo que proporcionan 
las Naciones Unidas lo aportan los mismos representantes de los medios de 
informacion. Las Naciones Unidas facilitan servicio telefonico por medio de 
su centralilla y cobran 15,00 dolares mensuales por cada aparato. Algunos 
representantes de los medios de informacion cuentan tambien con otros servicios 
telefonicos que pagan directamente a la compan1a de telefonos. 

Entre los dem~s servicios y atenciones que se facilitan a los medios de 
informacion se incluyen los siguientes: 

A. Un salon para el club de corresponsales, al qu2 solo tienen acceso 
los miembros, de unos 762 pies cuadrados (71 m ), que se cede gra
tuitamente y de cuyo mantenimiento se encargan trabajadores de las 
Naciones Unidas, aunque el club aporta los materiales necesarios 
para pintarlo y tapizarlo. 

B. Un bar donde se despachan bocadillos y una zona con mesas para almor
zar, de unos 720 pies cuadrados (67m2 ), que todos los afios registra 
perdidas en su ejercicio. Las perdidas contribuyen al deficit glo
bal de los servicios del comedor de delegados, de cafeteria y otros 
serv1c1os conexos. En virtud de unos arreglos concluidos entre la 
AC~NU y la Secretar1a, el Club de la ACPNU permite que los funciona
rios almuerrcen en la zona, siempre que no ocupen m~s del 40% de las 
mesas. 

c. Descuentos en el comedor de delegados, en las tiendas de articulos 
de recuerdo y de regalo yen la librer1a de las Naciones Unidas, igua
les a los de los delegados y el personal de la Secretar1a. 

D. Utilizacion del Servicio Medico de las Naciones Unidas, incluidas vacu
naciones gratuitas, etc. 

E. Uso limitado del garaje de las Naciones Unidas a las mismas tarifas 
que el personal de la Secr2taria. 

F. Los representantes de los medios de informacion deben aportar sus 
propios objetos de escritorio, material de oficina y materiales 
analogos." 

64. Los Inspectores estudiaron en que medida el tratamiento otorgado a las agen
cias de noticias en la Sede corresponde al que se les concede en la oficina de 
Ginebra. Encontraron que, en Ginebra, al 30 de junio de 1974, habia acreditados 
173 representantes de mas de 100 agencias de noticias. Treinta de estas agencias 
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(v~ase la lista en el anexo I), que empleaban en el Palacio de las Naciones a unos 
4o representantes acreditados, asf como a personal de oficinas, ocupaban 16 oficinas 
por las que pagaban una tasa de alquiler de 0,60 frances suizos por metro c~adrado 
y por d1a (lo que equivale a unos 6,80 dolares por pie cuadrado y por afio) 11/. 
Ademas de estas oficinas, en el Palacio de las Naciones hay dos salas de prensa 
divididas en unas 70 pequefias cabinas abiertas, de 2,8 m2 de superficie, aproxi
madamente, en cada una de las cuales trabaja normalmente una sola persona. Los 
corresponsales a quienes se les asignan estas cabinas no pagan alquiler, ni tampoco 
los corresponsales que solo acuden al Palacio de las Naciones en forma ocasional y 
no tienen espacio regularmente asignado. 

65. En lo que se refiere a las demas instalaciones y serv1c1os proporcionados a 
las agencias de noticias, la situaci6n en Ginebra no difiere considerablemente de 
la de Nueva York. En Ginebra, se les proporciona gratuitamente a las agencias 
de noticias maquinas de escribir y mobiliario. Tambien se les facilita servicio 
telef6nico por mediaci6n de la centralilla del Palacio de las Naciones y, por 
cada aparato, se les cobra una cantidad bimensual que var1a entre 26,50 frances 
suizos y 35,00 frances suizos, segun el tipo de aparato. Al igual que en Nueva 
York~ en Ginebra las agencias de noticias pagan las llamadas telefonicas no locales 
y las instalaciones y servicios telefonicos especiales. Tambien se ha puesto a su 
disposicion un salon de lectura (sin ventanas, ni aire acondicionado) y unbar de 
prensa (recientemente restaurado), a los que tienen acceso el personal de las 
Naciones Unidas y los delegados. Los corresponsales de prensa no disponen de ins
talaciones separadas de comedor, pero se les admite a los comedores y a las cafe
terfas sabre la misma base que los delegados y el personal. Los corresponsales 
de prensa tambien tienen acceso al SAFI 12/ en las mismas condiciones que los dele
gados y el personal. Unicamente se les prestan servicios medicos en casas de 
urgencia; sin embargo, a veces se les proporcionan gratuitamente vacunaciones, 
aunque en algunos casas, han de pagar las vacunas. Los corresponsales tienen 
reservado, con caracter gratuito espacio para estacionamiento al aire libre, adya
cente a la zona de prensa. En cambia, han de aportar sus propios objetos de escri
torio, material de oficina y materiales analogos. 

11/ La Oficina de Ginebra habfa intentado cobrar a las agencias de noticias 
la misma tasa que a los organismos especializados, a saber, 0,80 frances suizos 
par metro cuadrado y par d1a, pero, tras largas negocia~iones, convino en conceder 
a las agencias de noticias una tasa preferencial. La tasa de alquiler propuesta 
se base en el costa estimado para las Naciones Unidas del agua, gas, e1ectricidad, 
etc., y el matenimiento, incluida la 1impieza, pero, en la actualidad, no cubre 
plenamente estos costas. 

12/ Service d 1achats et de commandes des fonctionnaires internationaux esta -.- ·~ organ1zac1on pone al alcance de sus miembros las ventajas de los pedidos y compras 
por grupos. 
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66. Los Inspectores pidieron que se les explicara par que difieren las pol:lticas 
de la Sede y de la Oficina de Ginebra en relaci6n con el cobra de alquiler par el 
espacio ocupado por ciertas agencias de noticias. A este respecto, hicieron notar 
que par lo menos la mitad de las agencias que pagaban alquiler en la Oficina de 
Ginebra ocupaban gratuitamente espacio en la Sede. La unica razon que se dio 
para explicar la diferencia existente entre las pol{ticas seguidas en Nueva York 
y en Ginebra, fue que, en Ginebra, las agencias que tienen asignado espacio de 
oficinas en el Palacio de las Naciones utilizan sus oficinas como t~entro de ope
raciones para cubrir no solo las actividades de las Naciones Unidas, sino tambien 
otras actividades en la zona de Ginebra (y, en algunos casos, en toda Suiza), 
mientras que en Nueva York, las agencias que tienen asigna.das oficinas en la Sede 
las utilizan unicamente para cubrir las a.ctividades de las Naciones Unidas. Aunque 
los Inspectores han comprobado que esta afirmacion es cierta en lo que se refiere 
a Ginebra, no han podido confirmar que sea exacta en cuanto a la Sede. 

67. Se considera que la Secretar1a deber{a examinar la situacion y asegurarse 
de que, tanto en la Sede como en Ginebra, se sigue una pol:ltica clara y uniforme 
en lo que se refiere al cobra de alquiler por el espacio ocupado por las agencias 
de noticias. Los Inspectores no consideran apropiado pro·poner la pol1tica que se 
habr{a de seguir, pues se dan cuenta de que esta pol1tica ha de estar relacionada 
con la pol1tica global de informacion publica de las Naciones Unidas, con respecto 
a la cual los Inspectores no deben adoptar posicion. Con todo, si se decidiera 
que precede exigir el pago de alquiler en casas en que actualmente no se hace, los 
Inspectores sugieren que se tengan en consideracion las siguientes posibilidades. 
Podr:la cobrarse una cuota nominal per cada cabina (con maquina de escribir) y 
escritorio (con maquina de escribir) asignado "permanentemente" 13/ en Ginebra y 
Nueva York, respectivamente, para garantizar que el espacio lo utilizan unicamente 
representantes bona fide de agencias de noticias que cubren, al menos primordial
mente, actividades de las Naciones Unidas. Adem~s, la Secretar{a podr:la considerar 
la posibilidad y la conveniencia de adoptar en la Sede una pol:ltica semejante a la 
que se sigue en Ginebra, donde las agencias de noticias pagan un alquiler sustancial 
por las oficinas que utilizan en forma exclusiva y cuyas dimensiones exceden a las 
necesarias para las funciones de un solo representante. 

68. Los Inspectores sugieren que, al establecer una pol:ltica relativa al pago de 
alquiler por el espacio ocupado per las agencias de noticias, se trate de deter
minar si hay pruebas firmes de que el cobra de alquileres en Ginebra haya afectado 
adversamente, en una medida apreciable, a la cobertura de las actividades de las 
Naciones Unidas en Ginebra por los medias de informacion. Los Inspectores han 
estudiado esta cuestion y no han encontrado pruebas de este tipo. Al mismo tiempo, 
los Inspectores comprenden que, hoy d:la, muchas agencias de noticias padecen difi
cultades financieras y que el cobra de alquiler podri'a afectar en cierto grade a 
la cobertura de las actividades de las Naciones Unidas. 

13/ Para estes fines, "permanentemente" podrl:a significar mas dEo tres meses. 
Asi' quedari'an excluidas las asignaciones par el per{odo de sesiones de la 
Asamblea General. 
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69. Alin si se decide no cambiar las pol1ticas actuales relativas al pago de 
alquiler par el espacio de oficinas ocupado par las agencias de noticias, parecer1a 
apropiado que se reembolsaran a las Naciones Unidas los gastos "efectivos" par 
conceptos tales como maquinas de escribir y mobiliario, al menos en cuanto sobre
pasaran ciertos niveles ~1nimcs que podr1an proporcionarse gratuitamente. Par 
ejemplo, se podr1a proporcionar gratuitamente a cada agencia una maquina de escribir 
y el mobiliario necesario para un representante y cobrar cualq,.lier maquina 0 

mobiliario adicional 14/. Ademas, parecer1a estar indicado que las Naciones Unidas 
se resarcieran de losga.stos "efectivos" par concepto de servicios medicos a. los 
representantes de las agencias de noticias. Tambien parecer1a apropiado fijar 
unos precios adecuados en el bar de bocadillos y zona de almuerzo de la Sede para 
evitar que sus operaciones se salden con un deficit financiero. No parece que 
sea viable cobrar par el mantenimiento del club de la ACPNU en Nueva York o del Bar 
de Prensa en Ginebra, dado que la utilizaci6n de estas instalaciones y servicios par 
los distintos representantes de las agencias de noticias var1a muy ccnsiderablemente. 

k) Comite de Recepci6n 

70. Las personas incluidas bajo este ep{grafe son voluntaries no remunerados. Se 
encargan de adoptar las disposiciones necesarias para la. recepci6n de los miembros 
de la Secretar1a y de las delegaciones. El Comite no paga alquiler. Esta situacion 
no suscita objeciones. 

l) Otros ocupantes 

71. Los demas ocupantes del edificio de la Secretar{a que figuran en el cuadro 2, 
a saber, la Junta Consultiva de Administracion Publica Internacional (JCAPI) (2), 
la Escuela Internacional de las Naciones Unidas (1), el bar (1) y la peluquer1a (1), 
no parecen requerir que se les considere aqu{ en detalles. 

3) Normas de ocupacion del edificio de la Secretar1a par el personal de las 
Naciones Unidas y de los organismos especial.izados 

72. Las normas de ocupacion del edificio de la Secretar1a aplicables al personal 
de las Naciones Unidas y de los organismos especializados alojados en el se indican 
en el cuadro 3. 

14/ El pago a las Naciones Unidas par concepto de maquinas de escribir y 
mobiliario, a partir de un nivel m1nimo, parecer!a especialmente indicado en 
aquellas situaciones en que las oficinas se utilizan en una medida considerable 
para cubrir actividades no relacionadas con las Na.ciones Unidas. Como se indico 
en la nota de pie de pagina del parrafo 64, aunque en la Oficina de Ginebra se paga 
alquiler en esas situaciones, el alquiler no esta relacionado con la prestaci6n de 
maquinas de escribir 0 de mobiliario y ni siquiera cubre enteramente el costa del 
agua, gas, electricidad, etc. y el mantenimiento. 
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Cuadro 3 

NORMAS ESTABLECIDAS PARA LA ASIGNACION DEL ESPACIO EN EL 
EDIFICIO DE LA SECRETARIA 

Superficie util neta~/ 

Oficina Secretario 

(pies (pies 

Total 

(pies 
C1asificaci6n cuadrados) (m2) cuadrados) (m2) cuadrados) 

Oficinas individuales 

Secretario General 520 48,3 336 

Secretario General Adjunto 420 39,0 300 

Director - D-2 336£/ 31,2 168 

Oficial mayor - D-1 l.) 258 24,0 100 
ii) 192 17,8 136 

Oficial superior - P-5 144 13,4 102 

Otros oficiales - P-1 a P-4 96 8,9 68 

Locales abiertos 

Supervisores - G-5£/ 

Secretaries y oficinistas 

Mecan6grafos 

Mecan6grafos (en salas de 
mecanograf:la) 

~ Se incluyen los locales de recepci6n. 

£1 Algunas oficinas tienen 264 pies cuadrados (24,5 m2 ). 

£1 En algunos casos, P-1 - P-2. 

31,2 856 

27,9 720 

15,6 504 

9,3 358 
12,6 328 

9,5 242 

6,3 164 

100 

85 

60 

42 

(m2) 

79,5 

66,9 

46,8 

33,3 
30,4 

22,9 

15,2 

9,3 

7,9 

5,6 

3,9 
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73. Segun consta en el informe de la Dependencia Comun de Inspecci6n sobre locales 
para oficinas para el personal de las Naciones Unidas en Ginebra (JIU/REP/73/2, 
rerr. 39 (A/9164)), estas normas de ocupaci6n estan en consonancia con las que se 
aplican en el nuevo edificio de oficinas de la Oficina de las Naciones Unidas en 
Ginebra, usado tambien por la OIT y la OMS. Dichas normas resultan razonables. 

74. Sin embargo, en su aplicaci6n se ha tropezado con dificultades, como se observaba 
en el informe de junio de 1963 del Servicio de Gesti6n Administrativa sobre la uti
lizaci6n de espacio para oficinas y usos conexos en el edificio de la Secretarfa. 
En los parrafos 60 a 65 de dicho informe se decfa lo siguiente: 

"Esto es especialmente cierto en lo que atafie a las oficinas para funcio
narios del cuadro organico y categorfas superiores, puesto que las normas se 
expresan invariablemente en funci6n de a) oficinas individuales y b) espacio 
exterior sobre la base de unidades de "ventana". Las propias normas estan2en 
relaci6n directa con esa pauta de ocupaci6n. Los 96 pies cuadrados (8,9 m ) 
asignados a un oficial de grado P-1 a P-4 es en los hechos el espacio formado 
por una oficina de "dos ventanas" (8 pies) por 12 pies de largo; asimismo, los 
144 pies cuadrados (13,4 m2 ) de un oficial P-5 constituyen una oficina de "tres 
ventanas", de 12 pies de lado. 

En consecuencia, las normas y las pautas de ocupaci6n han pasado a ser en 
buena medida sin6nimos, y por ende aunque las normas en sf resultan razonables 
por lo que respecta a asignaci6n de pies cuadrados, los fundamentos del esta
blecimiento de dichas normas y su consiguiente aplicaci6n a la ocupaci6n 
efectiva han planteado algunas de las dificultades expuestas mas detallada
mente en el parrafo 57 supra. 

En los hechos se ha impuesto la practica de adjudicar oficinas individuales 
a funcionarios del cuadro organico y categorfas superiores sobre la base de 
dos, tres o cuatro ventanas, en vez de una asignaci6n en pies cuadrados. Segun 
queda dicho, no hay diferencia en la superficie asignada, pero el hecho de que 
el espacio sea individual y este situado en el perfmetro del edificio tiene 
importancia en materia de utilizaci6n del espacio. 

Otra dificultad con que se tropieza al poner en practica las normas vigentes 
estriba en que estas responden a un criteria de categorfa y nivel, que impide 
considerar la verdadera necesidad funcional. Si bien con el se contemplan los 
factores de prestigio y rango, tan presentes en los problemas de administraci6n 
del espacio, no se lo debe considerar el unico criteria, puesto que las cate
gorias no reflejan necesariamente las funciones o responsabilidades suplemen
tarias que pueden justificar una asignaci6n de espacio diferente a la que se 
suele adjudicar. 

En el caso de ascensos que no estan acompafiados por nuevas funciones o 
responsabilidades que influyan en las necesidades de espacio de oficina se 
manifiesta el efecto de vincular las normas con las categorfas. El acceder 
a las solicitudes de aplicaci6n de las normas en estes cases, eminentemente 
motivada por razones de prestigio, suele estar dificultado por la disponibi
lidad de espacio en un local determinado y ocasiona redistribuciones internas 
del espacio, con los gastos consiguientes. Igual resultado puede obtenerse 
dotando el mismo espacio de oficina de mejor mobiliario. 
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La asignacion de oficinas individuales a casi todos los funcionarios del 
cuadro organico (con la excepci6n de algunos grupos en los Servicios de 
Conferencias), incluidos los de las categor:las inferiores P-1 y P-2 y los 
pasantes, es una practica que no suele seguirse en organismos gubernamentales, 
comerciales o de otra indole y contribuye a plantear problemas, especialreente 
cuando se sigue la tradicion de que dichas oficinas est en en el per:lmetro, ya 
muy recargado, en vez de utilizar plenamente los locales interiores." 

75. En los parrafos 114 a 117 de las conclusiones y recomendaciones del informe 
del Servicio de Gesti6n Administrativa de 1963 se dec:la, ademas, lo siguiente: 

"Aunque lo conseguido hasta la fecha en materia de nuevas adquisiciones y 
modificaciones no resuelva todos los problemas, las posibilidades de mejorar 
otros aspectos de la administraci6n del espacio permiten cierto "ahorro" para 
contemplar las necesidades antes mencionadas. De dichas posibilidades, la 
mas importante y la que mas probablemente tendr:la resultados inmediatos es la 
de modificar algunas practicas arraigadas que contribuyen indirectamente a 
una utilizaci6n ineficaz del espacio, y consistir:la en: 

a) la suspension de la habitual asignaci6n de oficinas individuales a 
todos los funcionarios del cuadro organico, 

b) la ocupaci6n multiple de oficinas grandes en los cases en que las 
funciones lo permitan, y 

c) el mejor aprovechamiento del espacio interior tanto para tareas de 
oficina y de archive como para oficinas individuales. 

Las mayores posibilidades parecerfa ofrecerlas la ocupac1on multiple de 
determinadas superficies. esta for~a de ocupar el espacio, claramente 
predominante en la Oficina de Servicios de Conferencias, presenta grandes 
posibilidades para un mayor aprovechamiento del espacio. Por este medio se 
pueden lograr reducciones per capita de 16 pies cuadrados (1,5 m2) en promedio 
por persona, de lo que resulta una asignaci6n de espacio de 80 pies cuadrados 
(7,4 m2 ) .•.• es posible lograr una reduccion media de 24 pies cuadrados 
(2 m2 ) por persona en todos los cases en que dos funcionarios del cuadro orga
nico compartan una oficina de 144 pies cuadrados (13,4 m2 ). 

Sin perder de vista los problemas inevitables, incluida la oposicion del 
personal, los criterios principales que deben guiar la ocupaci6n multiple son 
la semejanza de funciones o las tareas de grupo en que las distracciones, ya 
sean visuales o se deban ala conversaci6n, tienen escasas consecuencias. 

Se pueden conseguir otras econom:las de espacio limitando la practica de 
adjudicar oficinas individuales a todos los funcionarios del cuadro organico, 
incluidos los pasantes de categor:la P-1 y P-2. Esta practica ha tenido por 
resultado una excesiva partici6n y subdivision de muchos locales del edificio 
y ha contribuido, como se indic6 antes, a la "perdida" de espacio. Su modifi
caci6n no solo permitira lograr nuevos ahorros sino que tambien mejorara las 
condiciones de trabajo en los locales interiores al eliminar las divisiones y 
facili tar asf la penetraci6n y propagacion de la luz natural. Tambien tendra 
como consecuencia una mejor circulaci6n del aire." 

I . .. 
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76. Los Inspectores indagaron hasta que punta se habian tornado medidas desde 1963 
en funci6n de las precipitadas conclusiones y recomendaciones y visitaron varias 
partes del edificio con objeto de observar directamente la situaci6n. Encontraron 
que se habian logrado progresos importantes hacia el mayor aprovechamiento de 
espacio interior, aspecto que afectaba principalmente al personal de Servicios 
Generales, aunque no exclusivamente a este. En cambia, encontraron relativamente 
pocos ejemplos de ocupaci6n multiple de oficinas por personal del cuadro organico, 
excepto en el Departamento de Servicios de Conferencias 15/ y de Administraci6n y 
Gesti6n. A pesar de lo dicho en la citadel informe del:Servicio de Gesti6n 
Administrativa, al parecer se ha avanzado poco (tambien con la excepci6n del 
Departamento de Servicios de Conferencias) en la ubicaci6n de los funcionarios 
del cuadro organico a raz6n de dos por oficina de "tres ventanas" de 144 pies 
cuadrados (13,4 m2). Segun se dijo a los Inspectores, las situaciones en que asi 
se podia proceder eran pocas, las posibilidades de ahorrar espacio mediante esa 
practica eran m:fnimas y los esfuer~os de la Oficina de Gervicios Generales para 
aplicar esta habian sido objeto de resistencia. En consecuencia, parec:fa seguir 
predominando la practica anteriormente vigente en el edificio de la Secretaria 
de asignar oficinas individuales a funcionarios del cuadro organico independien
temente de su categoria, con pocas excepciones, principalmente lade los Servicios 
de Conferencias. 

77. Par consiguiente, los Inspectores formularon una serie de preguntas concretas 
sabre la posibilidad de ubicar en un mayor numero de casas a funcionarios de las 
categor:fas P-1 a P-3 a ra.z6n de dos por oficina, especialmente en las oficinas de 
"tres veilte.nas" actualmente asignadas a funcionarios P-5 y algunos P-4 que son 
jefes de secci6n, y que cuentan con 141+ pies cuadrados (13,4 m2 ) de superficie. 
Para que quedasen disponibles estas oficinas se procederia ante todo a adjudicar 
oficinas de menor tamano a los P-5 y P-4 que no tuviesen funciones de supervision. 
Dichas preguntas y las consiguientes respuestas se consignan en el Anexo II. 

78. En resumen, se manifesto a los Inspectores que, a juicio de la Secretaria, 
no era procedente en la Sede asignar oficinas pequenas a los funcionarios de cate
goria P-5, habida cuenta sabre todo de las normas de ocupaci6n vigentes en la 
Oficina de Ginebra yen los organismos especializados. Se acord6, no obstante, 
que en cada oficina de l44 pies cuadrados (13,4 m2) que hubiese disponible se 
ubicasen dos funcionarios de las categor1as P-1 a P-3, siempre que sus funciones 
lo permitiesen. Se estimaba que probablemente alcanzaban a un total de 190 los 
funcionarios de categor:fas P-1 a P~3 de la Secretar:fa que ocupaban entonces ofi
cinas individuales y cuyas funciones les permit:i.rian compartir con otro el despacho. 
Si se compartiesen asi los des~achos, el ahorro de espacio alcanzaria a un maximo 
de 4.584 pies cuadrados (426 m·). No era probable, con todo, que se diesen las 
condiciones 6ptimas necesarias para el ahorro maximo y la economia de espacio seria 
muy inferior. No se estimaba posible crear mas oficinas de 144 pies cuadrados 
(13,4 m2 ) por medio de divisiones, para ubicar ados funcionarios por oficina. 

15/ Segun informes, en ese Departamento hay 365 funcionarios de categorias 
P-1 a P-3 que comparten oficinas. 
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79. Por lo expuesto y por sus propias observaciones, los Inspectores tienen el 
convencimiento de que las posibilidades de "liberar" espacio de oficina en el 
edificio de la Secretaria ubicando a un mayor nlimero de funcionarios de catego
rias P-1 a P-3 a raz6n de dos por oficina son muy limitadas 16/ y no puede contarse 
mayormente con ello para disponer de espacio para personal adicional o para aliviar 
el apinamiento del personal de Servicios Generales, que se examina mas abajo. Los 
Inspectores entienden, con todo, que se deben seguir haciendo todos los esfuerzos 
oportunos para ubicar a los funcionarios de las categorias inferiores del cuadro 
organico a raz6n de dos por oficina en la medida en que lo permitan sus funciones. 
Los Inspectores tienen entendido que la Secretar{a se propone realizar esos 
esfuerzos. 

80. Durante las visitas que los Inspectores hicieron personalmente a los distintos 
pisos del edificio de la Secretar1a, observaron con preocupaci6n el grave apina
miento del personal de Servicios Generales en varios locales. Los funcionarios 
de la Secretaria responsables de la administraci6n del espacio estaban al tanto 
de estas situaciones y coincidieron en que se deben remediar. Manifestaron su 
intenci6n de proceder as{ con ocasi6n de la redistribuci6n de espacio que se preve 
efectuar en 1975, una vez que quede libre para ocupar el edificio de la UNDC. 

81. Interesaba a los Inspectores averiguar que proporci6n del personal de Servicios 
Generales ocupaba un espacio que podia considerarse inferior al previsto en las 
normas usuales de ocupaci6n; a tal efecto formularon la pregunta siguiente: 

"l.Esta el espacio que ocupa el personal de Servicios Generales por debajo 
de las normas fijadas para la ocupaci6n de espacio en los edificios de ofici
nas de Nueva York por las autoridades de sanidad, de bomberos u otras 
autoridades locales? En caso de que as{ sea, l.que proporci6n del personal 
de Servicios Generales se estima que ocupa actualmente un espacio menor al 
previsto en esas normas?" 

La contestaci6n de la Secretar1a fue la siguiente: 

"En Nueva York no hay normas obligatorias fijadas por las autoridades 
sanitarias, de bomberos u otras autoridades locales para la ocupaci6n de 
espacio de oficinas. Con todo, en el New York Building Code se dispone que 
el tamano de las salidas de emergencia, escaleras, etc. debe estar basado 
en el supuesto de que hay un ocupante por cada 100 a 140 pies cuadrados 
(9 a 13m2 ) de oficinas. Estamos al tanto, naturalmente, de las normas 
aprobadas por autoridades reconocidas en la esfera de la administraci6n de 
espacio, segun las cuales la superficie minima por persona para el personal 
de Servicios Generales que usa escritorios del tamano empleado en las Naciones 
Unidas debe situarse entre 55 a 80 pies cuadrados (5 a 7m2 ), segun la funci6n 
que se cumpla (por ejemplo, el empleado de una dependencia de mecanograf1a 
requiere menos superficie que un secretario). La forma en que se llevan 

16/ Podrian recuperarse probablemente de 2.000 a 2.500 pies cuadrados (185,2 a 
231,5~) solamente. 
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nuestros registros no permite calcular cuantos funcionarios de Servicios 
Generales tienen asignado un espacio per capita menor que el indicado, si 
es que los hay en tal situaci6n. Para obtener esa cifra habria que realizar 
un estudio especial." 

82. Los Inspectores preguntaron tambien lo siguiente: 

"l.Las normas de ocupaci6n de espacio fijadas por las Naciones Unidas 
para el personal de Servicios Generales siguen siendo las enunciadas en la 
pagina 11 del informe de 1963 del Servicio de Gesti6n Administrativa? 
l.Que proporci6n del personal de Servicios Generales se calcula que ocupa 
hoy en dia un espacio menor al previsto en esas normas?" 

A esta pregunta contest6 la Secretaria: 

"Las normas vigentes para los Servicios Generales son analogas a las 
enunciadas en el informe de 1963 del Servicio de Gesti6n Administrativa. 
En este memento no estamos en condiciones de facilitar la informacion pedida 
con respecto al espacio medio ocupado por el personal de los Servicios 
Generales. Creemos incluso que, con excepci6n de lo tocante al personal de 
las dependencias de mecanograf1a, las cifras del caso no serian ilustrativas. 
Por ejemplo, en muchas partes del edificio de la Secretaria el espacio de 
que dispone un secretario depende del nlimero de funcionarios a que atiende 
y del espacio que ocupan las oficinas de estos, al lado de las cuales trabaja 
el secretario. Ademas, los telefonistas, operadores de perforadora y personal 
de teletipos, que requieren un espacio reducido per capita, distorsionarian 
cualquier promedio. El promedio tambien estaria afectado por el nlimero de 
funcionarios de Servicios Generales que necesitan de muchos muebles y equipos 
para su trabajo, como los empleados de contabilidad y de estadistica, etc." 

83. Finalmente, los inspectores preguntaron lo siguiente: 

"l.Cual es actualmente el espacio medio asignado al personal de Servicios 
Generales en el edificio de la Sede, en comparaci6n con lo que se considera 
norma de asignaci6n de espacio en las Naciones Unidas?" 

Esta pregunta recibi6 la contestaci6n siguiente: 

"La asignaci6n normal de espacio varia de acuerdo con la funci6n ( vease 
el informe de 1963 del Servicio de Gesti6n Administrativa). No se ha compu
tado un promedio sobre una base funcional o general, promedio que, a nuestro 
juicio, no tendria utilidad alguna puesto que consideraria en conjunto a 
todo el personal de Servicios Generales, cuando, como es bien sabido, hay 
enormes diferencias entre las necesidades de espacio de distintos funcionarios 
de Servicios Generales." 

84. La adjudicaci6n de menos espacio que el adecuado al personal de Servicios 
Generales en algunos locales tiene especial entidad debido a que un alto porcen
taje de dicho personal ocupa espacio interior, desprovisto de acceso a las venta
nas. Los Inspectores preguntaron cuantos funcione.rios de Servicios Generales, 
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aproximadamente, estaban ubicados en el espacio interior y que procentaje repre
sentaban en la totalidad del personal de Servicios Generales. La contestaci6n de 
la Secretaria fue la siguiente: 

"Para determinar el porcentaje exacto de funcionarios de Servicios 
Generales ubicado en el espacio interior del edificio de la Sede ser1a nece
sario un gasto considerable de horas-hombre. Atendiendo ala configuraci6n 
del edificio de la Secretar1a, podemos calcular que de un 70% a un 80% de 
los funcionarios de Servicios Generales que trabajan en oficinas ocupa espacio 
interior, sin acceso directo a las ventanas. 11 

85. De las respuestas precedentes se desprende que la Secretaria deber{a realizar 
con prontitud un detenido estudio de la situaci6n con respecto a la adjudicaci6n 
de espacio para el personal de Servicios Generales, de manera que, cuando el ano 
proximo se disponga de espacio en el edificio del UNDC, se puedan tomar las medidas 
correctivas necesarias. Es evidente que la situaci6n actual deriva ante todo de 
la escasez general de espacio que viene afectando a toda la Secretaria y de que, 
como el personal de Servicios Generales suele trabajar en locales abiertos, el 
espacio que se le asigna es mas facil de reducir que el de las oficinas indivi
duales. Se dijo tambien a los Inspectores que en general el personal ha preferido 
permanecer en el edificio de la Secretaria en condiciones de hacinamiento antes 
que mudarse a locales arrendados fuera del edificio. Cualesquiera sean sus causas, 
la situaci6n debe remediarse a la mayor brevedad posible, y en lo sucesivo debe 
mantenerse una mayor vigilancia de la idoneidad de los locales asignados al 
personal de Servicios Generales. 

86. Los Inspectores pensaron que se podria obtener por lo menos algo de espacio 
adicional para el personal de Servicios Generales mediante la reducci6n del tamano 
de algunas de las oficinas grandes del edificio de la Secretaria y preguntaron lo 
siguiente: 

"Z.Es posible reducir el tamano de algunas, por lo menos, de las oficinas 
muy grandes ocupadas por funcionarios D-1 y D-2 sin eliminar las divisiones 
macizas a fin de obtener espacio para el personal de Servicios Generales y, 
en caso afirmativo, en que medida? l.Cual es el calculo del espacio total 
que podria obtenerse de esta manera para el personal de Servicios Generales 
o para otros fines?" 

A esa pregunta, los Inspectores recibieron la siguiente respuesta: 

11 Las normas aplicables al tamano de las oficinas para funcionarios D-2 
en la Sede oscilan entre 22,8 y 31,2 metros cuadrados (246 a 336 pies cuadrados) 
y, en el caso de las oficinas para D-1, entre 17,9 y 24,0 metros cuadrados 
(192 a 258 pies cuadrados). Se considera que estos tamanos no se pueden cali
ficar de "muy grandes" si se tienen en cuenta las necesidades de trabajo de 
los ocupantes o de las normas aplicadas en otras oficinas de las Naciones 
Unidas o de organismos especializados (oficinas de funcionarios D-2 de las 
Naciones Unidas en Ginebra: 23,2 a 39,0 metros cuadrados; OIT: 27,0 metros 
cuadrados; OMS: 27,0 metros cuadrados. Oficinas de funcionarios D-1 de las 
Naciones Unidas en Ginebra: 18,8 a 23,2 metros cuadrados; OIT: 21,6 metros 
cuadrados; OMS: 27,0 metros cuadrados) y menos alin si se comparan con las 
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habi tuales en oficinas gubernamentales o comerciales. En vista de ello, no 
creemos que sea posible obtener un espacio considerable reduciendo el 
asignado al personal de ese nivel, sobre todo en atenci6n a las siguientes 
limitaciones: 

a) Practicamente todas las oficinas grandes de funcionarios D-2 tienen 
pare des macizas y no se pueden modificar sin qui tar estas. 

b) En la mayor:fa de los casos, los funcionarios de Servicios Generales 
ubicados en la proximidad de las oficinas de funcionarios de D-2 o D-1 son 
los que disponen de una asignaci6n de espacio per capita mas adecuada. 

En vista de lo que antecede, estimamos que el espacio que se puede 
obtener para uso del personal de Servicios Generales reduciendo el tamafio 
de las oficinas de funcionarios D-2 y D-1 ser:fa insignificante." 

87. Los Inspectores examinaron tambien la posibilidad de obtener espacio adicional 
en locales destinados a usos especiales para ubicar a funcionarios de Servicios 
Generales. Indagaron especialmente en que medida se hab:fan utilizado las 18 grandes 
salas de conferencias diseminadas en la Secretar:fa y en particular que uso se hab:fa 
hecho de ellas en los tres primeros meses de 1974. En respuesta, la Secretar:fa 
manifest6 que, salvo tres de esas salas, el resto formaba parte de las oficinas 
de los Secretaries Generales Adjuntos o Subsecretarios Generales, que tienen la 
primera prioridad para el uso de las mismas. Cuando no estan dedicadas a ese fin, 
las salas sirven para reuniones convocadas por altos funcionarios y para la acti
vidad de distintos comites interdepartamentales, juntas, grupos de trabajo, etc. 
Con respecto al uso de esas salas en los tres primeros meses de 1974, la Secretar:fa 
manifest6 lo siguiente: 

"Durante los tres primeros meses del afio, aparte de reuniones de personal 
u otras reuniones sobre asuntos propios de los Departamentos y reuniones con 
funcionarios de delegaciones convocadas por Secretaries Generales Adjuntos, 
Subsecretarios Generales, Directores y otros altos funcionarios, las salas 
fueron utilizadas por los grupos abajo enumerados. Se trata de una enumera
ci6n parcial y debe tenerse en cuenta que el empleo de la sala se estima en 
un 70% a 80% de cada semana de trabajo: 

,Tunta de Nombramientos y Ascensos; Comi te de Nombramientos y Ascensos; 
Grupos de Nombramientos y Ascensos; Grupo de Estudio del Regimen de Sueldos; 
Comite Consultive Mixto; Junta de la Escuela Internacional de las Naciones 
Unidas; Comite de Inversiones; Junta de Reclamaciones; Junta de Control del 
Material; Sindicato del Personal; Comisi6n de Contratos; Junta de 
Compensaciones; Grupo de Personalidades encargado de estudiar las sociedades 
multinacionales; reuniones entre organismos con el BIRF, FMI y la OCDE; 
Comite Especial encargado de investigar las practicas israel:fes que afecten 
los derechos humanos de la poblaci6n de los territories ocupados; Comite 
Ejecuti vo de la Escuela Internacional; Comi te Interdepartamental del CIES; 
Grupo de Expertos sobre el exodo de personal capacitado de los pa:fses en 
desarrollo a los pa:fses desarrollados; Grupo de Trabajo del Comite Especial 
del Apartheid; Grupo de Expertos sabre el Oceano Indica; Grupo de Tarea sobre 
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los sistemas de teleobservaci6n de la tierra por satelites; Grupo del Programa 
de Ensefianza y Capacitaci6n de las Naciones Unidas; clases de idiomas, 
seminaries de formaci6n y sesiones de orientaci6n para asesores externos, 
vendedores y contratistas. 

Las salas tambien se usan para agasajos oficiales, especialmente para 
pequefias recepciones." 

88. De todo lo que antecede se desprende que la linica posibilidad real de obtener 
espacio adecuado en el edificio de la Secretaria, en particular para ubicar al 
personal de Servicios Generales, es lade reducir el nlimero total de ocupantes del 
edificio. Por esta razon y las ya mencionadas en el parrafo 24, en dicho parrafo 
se sugiere que se estudie la posibilidad de reducir a unos 3.500 el nlimero de 
ocupantes del edificio, que en la actualidad es de aproximadamente 3.700 personas. 

B. Ocupaci6n de otros edificios en la Sede 

1) Nlimero, caracter y ubicaci6n de los ocupantes 

89. Los Inspectores hicieron averiguaciones respecto del numero y caracter del 
personal (tanto de las Naciones Unidas como ajeno a estas) que ocupaba espacios 
en lugares de la Sede destintos del edificio de la Secretaria. La Secretaria no 
pudo dar a los Inspectores una respuesta inmediata y llev6 a cabo un estudio deta
llado sobre la cuesti6n. El estudio revelo que, al 30 de junio de 1974, en el 
espacio de los edificios de la Asamblea General, de conf~rencias y de la Biblioteca 
y las tres plantas subterraneas (incluidas las zonas de estacionamiento) trabajaban 
1.547 personas. En el cuadro 4 figura un desglose resumido de la distribuci6n de 
este personal y en el anexo III se incluye un desglose detallado. 

90. En el cuadro 5 se proporciona un desglose resumido, por ubicaci6n, de las 
1.547 personas mencionadas. 

2) Utilizaci6n del espacio que puede cuestionarse 

a) Misiones ante las Naciones Unidas (incluidas en "Varios", Grupo A, 
cuadro 4) 

91. Hay tres pequefios grupos de oficinas en el edificio de conferencias (del lado 
del Rio del Este, entre las salas de los Consejos), que estan ocupadas por misiones 
ante las Naciones Unidas. Dos de estos grupos, en el primer piso, estan ocupados 
respectivamente por las Misiones de la Republica Popular de China (588 pies 
cuadrados) (55 metros cuadrados) y de Francia (569 pies cuadrados) (53 metros 
cuadrados). Un grupo en el tercer piso esta ocupado por el Reino Unido (544 pies 
cuadrados) (51 metros cuadrados). En cada caso, el espacio es suficiente para dos 
o tres funcionarios del cuadro organico y dos o tres secretarias u oficinistas, 
segtin la disposici6n. Al parecer, las oficinas se utilizan fundamentalmente con 
prop6sitos de enlace y su uso mas intense se registra durante los periodos de 
sesiones de la Asamblea General. 
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a) 

b) 

c) 

d) 

e) 

f) 

g) 

h) 

i) 

j) 

k) 

Cuadra 4 

RESUMEN, POR FUNCION, DEL NUMERO TOTAL DE PERSONAS QUE, AL 30 DE JUNIO DE 1974, 
TRABAJABAN EN LOS EDIFICIOS DE LA ASAMBLEA GENERAL, DE CONFERENCIAS Y DE LA 

BIBLIOTECA Y EN LAS PLANTAS SUBTERRANEAS 

Ntimero de personas Ntimero de personas en 
que ocupan escri- tiendas, zonas espe- Personal 
torios en oficinas cializadas o que no por con-
o en otra zona no ocupan un espacio trata y 

Grupo especializada expresamente asignado conexo 

Servicio de visitantes 30 50 -
Servicio de Publicaciones 33 187 -
Servicio de Administraci6n de 

Edificios 33 303 235 

Servicio de Compras y Tran3portes 8 47 -
Taquigrafos y redactores de aetas 

y mecan6grafos 67 - -
Biblioteca 97 56 -
Secretarra de la CCAAP (mas el 

Presidente) 7 - -
Telecomunicaciones 10 6 75 
Servicio de Gesti6n Comercial 82 - -
Oficina de Informacion Publica 25 2 -
Varios: Grupo A 84 - -

Grupo B 10 - 100 

Total 486 651 410 
- --

Total 

So 
220 

571 

55 

67 

153 

7 

91 

82 

27 

84 
110 

1 547~/ 

a/ Cabe senalar que, de esta cifra, 192 son trabajadores manuales, 41 son personal supernumerario, 
50 guias y 420 personal par contrata y conexo, par un total de 703 personas. Estos grupos no fueron 
incluidos en informes previos, tales como el del Servicio de Gesti6n Administrativa de 1963. 
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Cuadra 5 

RESUMEN, POR UBICACION, DEL NUMERO TOTAL DE PERSONAS QUE 
AL 30 DE JUNIO DE 1974, TRABAJABAN EN LOS EDIFICIOS DE 
LA ASM~LEA GENERAL, DE CONFERENCIAS Y DE LA BIBLIOTECA 

Y EN LAS PLANTAS SUBTERRANEAS 

Zona NUmero aproximado de personas 

Edificio de Confe renci as 

Pisos 1 a 3 181 

Plantas subterraneas 1 a 3 
(lB, 2B y 3B) 748 929 

--
Edificio de la Asamblea General 

Plantas s ubte rraneas la. y 2a. 386 

Edificio de la Biblioteca 153 

Edificio de la Secretar:la 

Vest:lbulo, plantas subterraneas la. 
y 3a. 51 

Playa de estacionamiento _ _r1_2rte y 
sur, ,inrd::ln del _sur y zonc:.s de 
almacenamiento 28 

Total 1 547 

/ ... 
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92. No se cobra alquiler por esas oficinas. Las oficinas de las Misiones de Francia 
y de China tienen mobiliario de propiedad de las Naciones Unidas; el Reino Unido, 
en cambio, ha proporcionado su propio mobiliario. Las Naciones Unidas han sum1m.s
trado algunas maquinas de escribir, pero el equipo especializado, como maquinas 
copiadoras, es costeado por las Misiones respectivas. Las Misiones pagan sus 
telefonos, efectos de escritorio y otros suministros de oficina. 

93. Los Inspectores no pudieron encontrar una razon que justificara que la 
Secretaria suministrase espacio para oficinas libre de cargo a algunas misiones 
ante las Naciones Unidas, cuando no estaba en condiciones de proporcionar tal 
espacio a las demas misiones. Mas atin, dada la escasez de espacio en la Sede, 
es cuestionable que se deba proporcionar espacio a las misiones, incluso aunque 
paguen alquiler. Pareceria que esas oficinas, sino se asignasen a las misiones, 
podrian ser utilizadas para instalar a visitantes ocasionales que vienen a las 
Naciones Unidas en mision oficial, con lo que se resolveria parcialmente el problema 
de disponer de oficinas para esas personas en el propio edificio de la Secretaria. 
En consecuencia, los Inspectores recomiendan que no se siga suministrando espacio 
para oficinas a las misiones. 

b) Federaci6n Mundial de Asociaciones pro Naciones Unidas (incluida en 
"Varios". Grupo A, cuadro 4) 

94. Tres representantes de esta organizaci6n ocupan 420 pies cuadrados (39 metros 
cuadrados) de espacio para oficinas en el primer piso del edificio de Conferencias. 
La Federaci6n no paga alquiler y recibe servicios normales 11 con can1cter un tanto 
limitado". Mientras el espacio asignado sea limitado, como en la actualidad, y 
se pueda disponer de el, este parece ser un arreglo apropiado para el caso tinico 
de esta federaci6n mundial sin fines de lucro, cuyo objetivo exclusive es promover 
la comprensi6n y el apoyo con respecto a las Naciones Unidas. No obstante, resulta 
claro que no es indispensable que la organizacion cuente con una oficina en los 
edificios de la Sede y que una oficina en las proximidades inmediatas seria 
adecuada. 

c) UNICEF (incluido en "Varios", Grupo A, cuadro ~) 

95. Hay tres funcionarios del UNICEF que ocupan, sin cargo, 84 pies cuadrados 
(8 metros cuadrados) en el primer piso del edificio de conferencias, en relaci6n 
con la venta de tarjetas del UNICEF. Debido al espacio minimo que esto representa 
y a la evidente necesidad de que la oficina este situada en uno de los edificios 
de la Sede, los Inspectores no ponen objeciones a este arreglo. 

d) Asociaci6n de Antiguos Funcionarios Internacionales (AAFI) (incluida en 
'Va.rios ", Grupo A, cuadro 4) 

96. Esta organizaci6n privada tiene cinco voluntaries a jornada parcial que 
ocupan 240 pies cuadrados (22 metros cuadrados) en el primer piso del edificio 
de conferencias. No paga alquiler y recibe servicios normales "con caracter un 
tanto limit ado". Quiza sea r.uestionable que una organizaci6n pri vada integrada 
fundamentalmente por "antiguos funcionariosn de no solo las Naciones Unidas, sino 

/ ... 
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tambien de otras organizaciones internacionales, y cuyo objetivo es promover y 
proteger los intereses pri vados de sus n,iembros, disponga de espacio sin cargo en 
la Sede de las Naciones Unidas, en particular cuando una organizaci6n como la 
Credit Union paga alquiler (vease el parr. 58 supra). Aun cuando el espacio ocupado 
en este caso es m1n1mo, quizas resulta apropiado cobrar un alquiler nominal si la 
oficina permanece en un edificio de la Sede. 

e) Agencias noticiosas (incluidas en "Varios", Grupo A, cuadro 4) 

97. En el tercer piso del edificio de conferencias, se destinan ~nos 3.316 pies 
cuadrados (308 metros cuadrados) a representantes de agencias noticiosas. En 
promedio, unos 50 representantes ocupan ese espacio, aunque su nUmero varra segun 
los 6rganos que celebran sesiones. Los arreglos para que las agencias noticiosas 
utilicen este espacio son iguales a los mencionados en los parrafos 62 a 69 supra. 

f) Oficina de Correos de las Naciones Unidas (incluida en "Varios", 
Grupo B, cuadro 4) 

98. La Oficina de Correos de las Naciones Unidas ocupa 1.710 pies cuadrados 
(158 metros cuadrados) de espacio interior en la primera planta subterranea del 
edificio de la Secretarra. Es administrada por el Departamento de Correos de los 
Estados Unidos de America en virtud del Acuerdo Postal entre los Estados Unidos 
de America y las Naciones Unidas firmado en Nueva York el 28 de marzo de 1951. 
La secci6n 5 del mencionado Acuerdo dice asi: 

nLas Naciones Unidas suministraran al Departamento de Correos de los 
Estados Unidos de America, y a expensas de las Naciones Unidas, los locales, 
los servicios de manutenci6n y los demas servicios necesarios para que el 
Departamento de Correos de los Estados Unidos de America pueda hacer funcionar 
la Oficina de Correos de las Naciones Unidas en el Distrito de la Sede." 

El Gobierno de los Estados Unidos ha proporcionado todo el equipo y mobiliario 
para la Oficina de Correos y ha remodelado los locales a expensas propias. 

99. Los Inspectores observaron que la situaci6n que se describe en el parrafo 98 
es similar a la que existe en la Oficina de Ginebra, donde, en virtud del Acuerdo 
Postal entre las Naciones Unidas y el Departamento de Correos, Telefonos y Telegrafos 
de Suiza de 11 de diciembre de 1968, las Naciones Unidas proporcionan gratuitamente 
oficinas al Departamento de Correos, Telefonos y Telegrafos. 

g) Tienda de la Cooperativa de las Naciones Unidas 17/ (incluida en "Varios", 
Grupo B, cuadro 4) 

100. La tienda de la Cooperativa ocupa 1.160 pies cuadrados (108 metros cuadrados) 
de espacio interior en la primera planta subterranea del edificio de la Secretaria 18/ 

17/ Pueden ser miembros de la Cooperativa de las Naciones Unidas las personas 
que tienen acceso regular a la Sede y cuyo trabajo esta relacionado fundamentalmente 
con las Naciones Unidas. 

18/ Tiene tambien una pequena habitaci6n de almacenamiento en la tercera 
planta-subterranea, en la zona de la playa de estacionamiento sur. 
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y paga un alquiler de 4,20 dolares anuales por pie cuadrado. El fundamento y los 
antecedentes de esta tasa de alquiler son similares al del que paga la Credit Union 
y se exponen en el parrafo 58 supra. Las observaciones de los Inspectores sobre 
estos arreglos son las mismas que se indican en los parrafos 59 y 60 respecto de 
la Credit Union. 

h) Estaci6n de Servicio (incluida en "Varios", Grupo B, cuadro 4) 

101. Esta estaci6n de serv1c1o para autom6viles, que ocupa 2.894 pies cuadrados 
(269 metros cuadrados) en la tercera planta subterranea del edificio de conferencias, 
es administrada por la Cooperativa de las Naciones Unidas y presta servicios a sus 
miembros. Respecto de la cuesti6n del alquiler por el espacio ocupado, la Secretaria 
inform6 a los Inspectores de lo siguiente: 

YYAunque en una epoca se cobraba alquilcr, esto se interrumpi6 hace varios 
anos y en la actualidad solo se cobra una suma nominal de un dolar por ano. 
Se entiende que esta medida se tom6 debido a que la Estaci6n de Servicio 
arrojaba deficit y se corria el peligro de que cerrara. Evidentemente, el 
Contralor consider6 en esa epoca que los servicios que se prestaban a las 
delegaciones y al personal eran suficientemente importantes para compensar 
la reducci6n del ingreso por alquileres." 

102. Los Inspectores consideran que se debe reexaminar esta situaci6n. Si es apro
piado que la Cooperativa pague alquiler, entonces pareceria igualmente apropiado 
que la Estaci6n de Servicio pagase alquiler. Como minimo, se deberia pagar un 
alquiler justo en la medida en que la Estaci6n de Servicio funcionase con caracter 
lucrative para la Cooperativa. 

i) Tienda de articulos de regalos, libreria, tienda de art{culos de recuerdo 
y cafeteria de visitantes (incluidos en "Varios". Grupo B, cuadro 4) 

103. La tienda de articulos de regalo, la libreria, la tienda de art1culos de 
recuerdo y la cafeteria ocupan, respectivamente, 3.030 pies cuadrados (281 metros 
cuadrados), 3.942 pies cuadrados (366 metros cuadrados), 1.056 pies cuadrados 
(98 metros cuadrados) y 3.166 pies cuadrados (289 metros cuadrados) en la primer~ 
planta subterranea del edificio de la Asamblea General. Todas son empresas comer
ciales de las Naciones Unidas a las cuales corresDonden las ganancias, o las 
perdidas, segUn el caso. La Cooperativa de las Naciones Unidas administra, en 
beneficia de las Naciones Unidas, la tienda de art{culos de regalo y la librer1a, y 
la Knott Hotel Corporation administra, en las mismas condiciones, la tienda de 
articulos de recuerdo y la cafeteria de visitantes. Las Naciones Unidas pagan 
todos los gastos de explotaci6n de esas empresas y, por lo tanto, no se cobra 
alquiler. 

3) Observaciones sobre la ocupaci6n de espacio en los edificios de la Asamblea 
General, de conferencias y de la Biblioteca y en las plantas subterraneas 

104. Los Inspectores visitaron la mayor1a de las zonas ocupadas en esos edificios 
y en las plantas subterraneas. Estan convencidos, al igual que la Secretar1a, de 
que el espacio se utiliza al maximo y de que no se puede ubicar un nlimero mucho 
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Opinan que se debe encomiar en sumo grado a la Secretar:la por 
desplegado para encontrar maneras de utilizar el espacio, en 
plantas subterraneas, que no estaba proyectado originariamente 

105. Como se sefial6 en parrafos anteriores, algunas de las dependencias que ahara 
ocupan espacio en las zonas mencionadas no tienen una necesidad ineludible de estar 
situadas en los edificios de la Sede y podr{an ser instaladas en otra parte en las 
proximidades de la Sede. No obstante, esa reubicaci6n daria como resultado la 
recuperaci6n de muy poco espacio. 

106. El hecho de que las zonas de serv1c1o en los s6tanos esten en la actualidad 
plenamente utilizadas hace indispensable que la Secretar:la proyecte la adquisici6n 
de espacio adicional para ampliar los servicios de conformidad con el crecimiento 
previsto del programa y del personal de la Organizaci6n. La Asamblea General tal 
vez desee pedir al Secretario General que trate esta cuesti6n en cualquier informe 
sabre locales para oficinas en la Sede que presente a la Asamblea en su trigesimo 
periodo de sesiones. 

4) Utilizaci6n de las oficinas de conferencias contiguas a las salas de los 
Conse,ios y a las salas de conferencias 

107. Ademas de las oficinas del edificio de conferencias que ya se han mencionado, 
en ese edificio hay unas 20 oficinas, en el segundo piso y en la primera planta 
subterranea, contiguas a les salas de los Consejos y a las grandes salas de confe
rencias. Esas oficinas abarcan una superficie total de 6.195 pies cuadrados 
(574 metros cuadrados) y en cada una es posible instalar de uno a tres funcionarios 
del cuadro organico o de tres a cuatro del cuadro de servicios generales. 

108. Para algunas de esas oficinas la ocupaci6n es fija y exclusiva. Tal es el 
.~aso de las cuatro oficinas contiguas a la sala del Consejo de Seguridad, que 
siempre deben estar disponibles para el Presidente y la secretaria del Consejo. 
En lo tocante a las otras 16 oficinas, la asignaci6n de su uso se ha considerado 
hasta ahora, en la practica, parte de la asignaci6n de las salas de reuniones 
contiguas y ha sido controlada, como un elemento mas de la asignaci6n de salas, 
por la Secci6n de Planificaci6n y Servicios de Conferencias del Departamento de 
Servicios de Conferencias. 

109. Los Inspectores preguntaron par que la Oficina de Servicios Generales no 
podia asignar las 16 oficinas, que tienen una superficie total de 4.965 pies cua
drados (460 metros cuadrados), para instalar a los visitantes ocasionales que 
llegan a la Sede en misi6n oficial, cuando las salas contiguas no se utilizan. El 
oficial encargado de la Oficina de Servicios Generales respondi6 a los Inspectores 
lo siguiente: 

"La Oficina de Servicios Generales considera que las oficinas deber:lan 
estar disponibles para los visitantes ocasionales cuando las salas contiguas 
no se uti l_izan. • •• no obstante, ••. habida cuenta del actual programa de 
reuniones de la Sede, el numero de dias o semanas en que se dispondr{a de 
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las oficinas es muy limitados •... se debe reconocer que las oficinas fueron 
proyectadas y situadas para facilitar la labor de las reuniones, y este es 
su uso prioritario. No parece irrazonable que la Seccion de Planificaci6n y 
Servicios de Conferencias controle su utilizacion. Cuando no se necesitaran 
las salas, la Oficina de Servicios Generales deberia tener la responsabilidad 
de asignarlas a los visitantes ocasionales. Con pocas excepciones, en el 
pas ado ha sido posible funcionar, oficiosamente, sobre esa base, aunque se 
reconoce que quizas fuera util que se definieran mas concretamente las respon
sabilidades de las respectivas oficinas acerca de este punto. Esta cuestion 
se va a sefialar a la atencion de las autoridades pertinentes. 11 

110. Los Inspectores estan de acuerdo con la posicion adoptada por la Oficina de 
Servicios Generales. Confian en que se hagan los arreglos necesarios para asegurar 
que esas oficinas de conferencias, que son ideales para los visitantes ocasionales, 
se utilicen con ese proposito cuando esten desocupadas. Habida cuenta de la 
escasez de espacio en el edificio de la Secretaria, es evidentemente conveniente 
reducir la necesidad de reservar en ese edificio oficinas para visitantes ocasio
nales mediante el sistema de utilizar esas oficinas de conferencias para dichos 
visitantes, cuando no esten ocupadas. 

C. Locales al.gui1ados 

1) Espacio ocuoado al 30 de junio de 1974 !9/ 

111. En el cuadro 6 se indican la cantidad, la ubicacion, el costa del alquiler 
y la utilizaci6n del espacio para oficinas alquilado que las Naciones Unidas 
ocupaban al 30 de junio de 1974. 

112. El calendario de las fechas de expiraci6n de los contratos de arrendamiento 
de los locales enumerados en el cuadro 6 es el siguiente: 

Fechas de expiracion de los contratos de arrendamiento en vigencia 
al 30 de junio de 1974 

485 Avenida Lexington 1) 15 de octubre de 1975 - 34.146 pies cuadrados 
2) 30 de agosto de 1977 - 32.100 pies cuadrados 

Chrysler 31 de julio de 1979 - 30.000 pies cuadrados 

Burroughs 30 de abril de 1976 - 22.000 pies cuadrados 

750 Tercera Avenida 30 de abril de 1976 26.574 pies cuadrados 

2 (3.172 m2) 
(2.982 m ) 

(2.787 m2 ) 

(2.044 m2 ) 

(2.469 m2 ) 

19/ La fecha del 30 de junio de 1974 se utiliza aqui ya que, segUn se indica en 
el prologo, esta es la fecha general limite de la informacion inc1uida en este 
informe. No obstante, se debe observar que la Secretaria concerto un contrato de 
alquiler adicional el 19 de agosto de 1974. En la nota 9) del cuadro 6 se inc1uyen 
detalles de ese contrato. 
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Cuadra 6 

CANTIDAD, UBICACION, COSTO DEL ALQUILER Y UTILIZACION DEL ESPACIO PARA OFICINAS 
ALQUILADO QUE LAS NACIONES UNIDAS OCUPABAN AL 30 DE JUNIO DE 1974 

(NO INCLUYE LOS DEPOSITOS EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK Y LA CIUDP~ DE LONG ISLAND) 

Espacio total Costas totales~/ 

Bruto Neto utilizable Por pies 2 

2 2 2 2 
NUm.ero 

de 
Ubicaci6n pies m pies m bruto Anual funcionarios 

$ $ 

485 Avenida Lexington 66 246 6 154 55 211 5 129 7' 39E_/ 489 558 327 

Chrysler 30 000 2 787 19 000 1 765 12,90 386 907 110 

Burroughs 22 000 2 044 17 230 1 601 12,29 270 386 107 

750 Tercera Avenida 26 574 2 469 19 070 1 766 7,00£1 186 018 116 

Total.9/ 144 820 13 454 110 511 10 261 - .11-332 869 660 
---

~ i) Los costas basicos de alquiler aumentan anualrr.ente. 

ii) Los costas de alquiler incluyen electricidad, limpieza, tareas de mantenimiento e impuesto 
a los bienes raices. 

b/ Muchos de los contratos de alquiler en esta ubicaci6n son de subarrendamiento, por periodos 
de ti;mpo relativamente cortos, a tasas considerablemente menores que las tasas comerciales normales y 
se concertaron sobre la base del estado en que se encontraban los locales, sin gasto, o casi sin gasto, 
en concepto de cambios para satisfacer necesidades del inquilino. 

c::/ Incluye electricidad, ar;c:a, etc. 

d/ Estos totales son al 30 de junio de 1974, y no incluyen un cvntrato de alquiler que entr6 en 
vigencia el 1? de agosto de 1974. Ese contrato, que expira el 13 de julio de 1977, abarca una super
ficie bruta de 19.362 pies cuadrados (1.793 metros cuadrados) y proporciona 14.780 pies cuadrados 
(1.369 metros cuadrados) de espacio utilizable neto en el edificio de 485 Avenida Lexington. El costo 
del alquiler, incluso electricidad, limpieza, tareas de mantenimiento e impuestos a los bienes ra1ces, 
es de 9,19 dolares por pie cuadrado de superficie bruta, lo que determina un alquiler anual de 177.937 
dolares. Se calcula que este lugar tendra capacidad para 91 personas. 
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113. Todos los ocupantes del espacio alquilado que se acaba de mencionar son fUil
cionarios de las Naciones Unidas. De este total, 73 representan personal "extrapre
supuestario" cuyos sueldos se financian con cargo a fuentes distintas del presupuesto 
ordinaria de las Naciones Unidas y se examinan mas adelante en la seccion IV. 

2) Espacio alquilado en 1974 para su ocupacion futura 

114. Como se menciono en la seccion I del presente informe, las Naciones Unidas 
han concertado un acuerdo con la United Nations Development Corporation (UNDC) para 
alquilar espacio en un edificio que la UNDC esta construyendo en la esquina de la 
Primera Avenida y la calle 44 en la ciudad de Nueva York, es decir, directamente 
frente al edificio de la Asamblea General. El contrato, que se firm6 el 21 de junio 
de 1974, incluye una parte del piso 2 del edificio de la UNDC y la totalidad de los 
pisos 3 a 24, inclusive. La superficie bruta total a que se refiere el contrato 
es de 332.833 pies cuadrados (30.920 metros cuadrados) y el espacio neto utilizable 
es de 246.197 pies cuadrados (22.939 metros cuadrados). 

115. En el contrato se establece una tasa de alquiler anual basico fijo de 7 d6lares 
por pie cuadrado, mas 2,40 d6lares por pie cuadrado (con sujecion a aumento) a fin 
de que el propietario suministre todos los servicios, tales como agua, ascensores, 
calefacci6n, limpieza y aire acondicionado, con excepcion de la electricidad que 
consuma el inquiline. Se preve que despues que se lleve a cabo un estudio sabre 
las necesidades en materia de electricidad de las Naciones Unidas en el edificio de 
la UNDC, las Naciones Unidas y la UNDC concertaran un acuerdo respecto del pago de 
los gastos de electricidad del inquiline. Hasta tanto se concierte ese acuerdo, 
las Naciones Unidas pagaran, como alquiler adicional, una suma en concepto de gastos 
de electricidad a una tasa anual de 0 ~65 dolares por cada pie cuadrado de superficie 
bruta que se ocupe. 

116. El periodo del contrato comenzara cuando se ocupe, o este lista para ser 
ocupada, una cantidad estipulada de espacio y el alquiler sera pagadero solo por 
ese espacio. El periodo del contrato expirara a los 10 aftos del Ultimo dia del 
mes civil en que el contrato se haya heche efectivo para una superficie bruta no 
inferior a 180.000 pies cuadrados (16.722 metroP cuadrados). Las Naciones Unidas 
tienen opci6n a ampliar el periodo inicial del contrato por periodos sucesivos 
de 10 afios. 

117. Del espacio brute utilizable que han de arrendar, las Naciones Unidas han 
convenido en subalquilar 198.849 pies cuadrados (18.i+73 metros cuadrados) al UNICEF 
y al PNUD, de modo que la Organizaci6n solo ocupara unos 133.984 pies cuadrados 
(12.447 metros cuadrados). En esta Ultima cifra se incluyen 14.389 pies cuadrados 
(1.331 metros cuadrados) de espacio (cuyo alquiler se prorrateara entre las Naciones 
Unidas, el PNUD y el UNICEF a raz6n de 40%, 40% y 20%) para servicios comunes, con 
lo cual solo quedaran 119.595 pies cuadrados (11.074 metrus cuadrados) a disposicion 
de las Naciones Unidas para necesidades de espacio para oficinas. Segun se pro
yecta, el edificio de la UNDC estara listo para su ocupacion a fines de agosto 
de 1975 y las Naciones Unidas comenzaran a ocupar el espacio que les corresponde 
en el edificio en el otofto de 1975. La Organizacion espera completar en 1977 la 
ocupaci6n de dicho espacio. 
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118. Todavia no se ha determinado que personas ocuparan el espacio de las Naciones 
Unidas en el edificio de la UNDC, pero se calcula que sera posible dar cabida a 
aproximadamente 600 personas en ese espacio. 

D. Administraci6n y planificaci6n del espacio en la Sede 

119. El Subsecretario General de la Oficina de Servicios Generales tiene la prin
cipal responsabilidad no solo en cuanto a la administraci6n del espacio de los 
edificios de la Sede y del espacio alquilado en edificios exteriores, sino tambien 
en cuanto a la planificaci6n para satisfacer las necesidades futuras de espacio 
en Nueva York. Cumple esa responsabilidad a la luz de las polfticas establecidas 
por el Secretario General y el Secretario General Adjunto de Administraci6n y 
Gesti6n, y sus decisiones estan sujetas al asentimiento de estos dos funcionarios. 
En la Oficina de Servicios Generales, la labor ordinaria de administraci6n y pla
nificaci6n del espacio es funci6n del Servicio de Administraci6n de Edificios. 

120. Los Inspectores tienen la impresi6n de que la administraci6n del espacio en 
la Sede se resiente en cierta medida por el hecho de que a menudo la Secretaria 
no atiende las propuestas de la Oficina de Servicios Generales respecto de la 
utilizaci6n del espacio. Al parecer, los departamentos no vacilan en resistirse a 
las propuestas que los afectan, y toda propuesta import ante casi inevi tablemente 
determina prolongadas discusiones y con frecuencia conduce a apelaciones ante la 
autoridad superior. Debido a la escasez general de espacio en la Secretaria y a 
las dificultades que esto ya ha provocado, es comprensible que los departamentos 
no reciban con beneplacito las propuestas de que los funcionarios subalternos del 
cuadro organico trabajen de a dos en oficinas destinadas a un solo funcionario, 
de que se modifique la distribuci6n de espacio o de que se cambie la ubicaci6n de 
las dependencias. No obstante, es imprescindible que se refuerce la autoridad de 
la Oficina de Servicios Generales para administrar el espacio, a fin de que exista 
ci erta uni formi dad de trato dentro de la Secretari a y no empeore la di fi cil s i tua
ci6n en materia de espacio. Asimismo, es indispensable que la Oficina de Servicios 
Generales no deba emplear su tiempo en prolongadas controversias con los departa
mentos relativas a la asignaci6n de espacio y pueda concentrar su atenci6n en pro
blemas mas urgentes de la administraci6n del espacio. Se sugiere que el Secretario 
General y que el Secretario General Adjunto de Administraci6n y Gesti6n traten de 
encontrar alguna manera de mejorar esta situaci6n. 

121. La administraci6n del espacio en la Sede se resiente tambien por el hecho de 
que la Oficina de Servicios Generales no s6lo se encarga de los problemas de espacio 
en la Sede, sino tanibien de la planificaci6n y la supervision de la construcci6n 
de edificios en las comisiones econ6micas regionales, y ha realizado tareas de 
consulta o asesoramiento respecto de las nuevas construcciones de Ginebra y las 
nuevas construcciones propuestas de Viena. Como consecuencia de ella, el Jefe del 
Servicio de Administraci6n de Edificios, yen menor medida el Subsecretario General, 
se ven obligados a pasar largos perfodos fuera de la Sede y, cuando se encuentran 
en esta, deben consagrar una parte considerable del tiempo a problemas de otros 
lugares. 
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122. Otro faetor que ha hecho dif1cil la administraci6n del espacio en la Sede 
ha sido la si tuaci6n financiera, sumamente dif1cil, de la Organizaci6n en los 
Ultimos anos. Como es comprensible, la Secretar1a se ha esforzado grandemente por 
mantener en un m1nimo los gastos de alquiler de locales exteriores, asignando al 
edificio de la Sede el mayor ntimero posible de funcionarios, a pesar de que esto ha 
dado como resultado, en ciertos casos, un apartamiento de las normas razonables de 
ocupaci6n del espacio. 

123. El Departamento de Administraci6n y Gesti6n ha visto obstaculizada su acc~on 
por la renuencia de ciertos departamentos y algunos funcionarios a que se trasladen 
dependencias de la Secretar1a de los edificios de la Sede a locales exteriores 
alquilados. Esto ha originado una tendencia a apinar en el edificio de la Secretar1a 
mas personal de lo que justifican las normas razonables de ocupaci6n del espacio. 
En algunos casos, tambien ha dado lugar a que se ejerzan presiones a fin de retener 
en el edificio de la Secretar1a algunas dependencias que, de preferencia a otras, 
seglin el Departamento de Administraci6n y Gesti6n, deb1an ser trasladadas a locales 
alquilados. 

124. Un problema especial, el de fijar los alquileres apropiados para las depen
dencias que no pertenecen a la Secretar1a y ocupan espacio en los edificios de la 
Sede, parece derivar de que no existe una polftica general sobre esta cuesti6n que 
se aplique a todas esas dependencias en la Sede ni una polftica que incluya a 
dependencias similares en Ginebra. Como resultado, surgen las anomal1as mencionadas 
anteriormente en esta secci6n. 

125. Es evidente que el elemento principal que en los anos Ultimos impidi6 que se 
llevara a cabo una planificaci6n activa a fin de satisfacer las necesidades futuras 
de espacio en la Sede ha sido el hecho de que la Secretarfa se ha visto frente a 
una autentica incertidumbre respecto de los deseos de los Estados Miembros. A fines 
del decenio de 1960, la Secretaria prepar6 un plan amplio que abarcaba no solo la 
construcci6n de un nuevo edificio de oficinas en el extreme sur del actual edificio 
de la Sede, sino tambien algunas modificaciones en los edificios existentes. No 
obstante, aunque el plan fue aprobado, se abandon6 el proyecto en 1971, porque no se 
disponia de apoyo financiero adecuado. Desde esa epoca la Secretaria ha debido con
sagrar gran parte de sus energ1as a estudiar y comunicar a la Asamblea General 
diversas posibilidades a corte plaza, en vez de preparar un plan amplio a largo 
plazo para satisfacer las necesidades futuras de espacio en la Sede. La Secretaria 
no ha sabido con seguridad en que medida la Asamblea General deseaba ampliar los 
espacios para oficinas en la Sede, ni, en el supuesto de que se desease la amplia
ci6n, en que forma querfa la Asamblea que se llevara a cabo: mediante la construe
cion o la compra de un nuevo edificio, o mediante el alquiler de locales. En cierta 
medida, y por el memento, el contrato para alquilar espacio en el edificio de la 
UNDC ha disipado esa incertidumbre, pero es evidente que la Secretaria no esta 
todavia segura de los deseos de la Asamblea General respecto del espacio para ofi
cinas en Nueva York, una vez que se haya ocupado el edificio de la UNDC. 

126. Como consecuencia de todo lo anterior y, en particular, de la falta de segu
ridad acerca de los deseos de los Estados Miembros, la planificaci6n y la adminis
traci6n del espacio en la Sede han dejado algo que desear. Lo que se necesita a 
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los efectos de la planificaci6n es una decision de la Asamblea General respecto 
del futuro del espacio de la Sede en Nueva York, y esta probablemente deberia 
basarse en propuestas amplias de la Secretar1a. Al pr~parar estas propuestas, la 
Secretaria deber1a recordar que en 1969, en el documento A/7366, la CCAAP expreso 
la opinion de que "el problema de los locales en la Sede se debe encarar en el 
contexto general del desarrollo que se ha proyectado para las Naciones Unidas durante 
loif proximos 20 afios". El Secretario General podria presentar a la Asamblea General, 
en/ su trigesimo periodo de sesiones, un informe en el que se expusieran propuestas 
f~rmuladas en ese contexto, siempre que a) se pudiesen preparar para entonces pro
~uestas amplias cuidadosamente meditadas y b) que la Quinta Comisi6n de la Asamblea, 
que debera tratar el programa y presupuesto para 1976-1977 en el trigesimo periodo 
de sesiones, pueda tambien consagrar el tiempo necesario para el examen de esas 
propuestas. 

127. Ademas de preparar un plan amplio para el futuro, la Secretar1a deber1a hacer 
mayor hincapie en una eficiente administracion cotidiana del espacio, aun cuando 
esto exigiera que se reforzara el personal del Servicio de Administracion de 
Edificios. 
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V. RESUMEN DE LAS PRINCIPALES CONCLUSIONES, SUGERENCIAS Y 
RECOMENDACIONES 

A. Ocupaci6n del edificio de la Secretaria 

1. El edificio de la Secretaria, que ahora alberga a alrededor de 3.700 personas, 
esta excesivamente ocupado segun las normas de ocupaci6n aprobadas. En general, 
el personal del cuadro organico cuenta con esiacio suficicnte y, en realidad, 
deberia ser posible recuperar un poco de espacio hacienda que algunos oficiales 
subalternos trabajaran de dos a dos por oficina. El exceso de ocupaci6n de rela
ciona principalmente con el personal del cuadro de servicios generales y en algunos 
sectores es grave. Los Inspectores opinan que, para corregir esta situaci6n, 
el nUmero de personas que ocupan el edificio deberia reducirse a alrededor de 
3.500 (parrafo 24)0 

B. Ocupaci6n del edificio de la Secretaria por personal no perteneciente a la 
misma 

2. La ocupacion del edificio de la Secretaria por cierto personal que no pertenece 
ala misma plantea cuestiones relativas ala conveniencia de tal estado de cosas. 
A juicio de los Inspectores, ser:la conveniente que ciertas dependencias, particular
mente las oficinas de enlace de la FAO, la OMS, el OIEA y el FMI se trasladaran a 
locales exteriores alquilados (parrafos 25 a 61, particularmente parrafos 38 
a 42). 

3o La ocupaci6n del edificio de la Secretar:la por personal que no pertenece a 
la misma tambien plantea cuestiones relativas al pago de alquiler por esa ocupaci6n. 
Los Inspectores estiman que deberia aplicarse una pol:ltica de alquileres mas clara 
y coherente, tanto entre las dependencias que comparten el edificio de la Secretar:la 
en la Sede y que no pertenecen a ella, como entre la Sede y la Oficina en Ginebra. 
Recomiendan una revision de los alquileres que pagan en la Sede las oficinas de 
enlace de la FAO, la OMS, el OIEA y el FMI (si estas oficinas permanecen en el 
edificio de la Secretaria), Thomas Cook and Son, la Chemical Bank New York Trust 
Company y la Uni~ed Nations Credit Union. Recomiendan una revision de los alquileres 
que pagan en la Oficina de Ginebra Thomas Cook and Son y las agencias noticiosas 
que all{ se encuentran. Tambien recomiendan una revision de ciertos casos en que 
no se paga alquiler, a saber, la Caja Comun de Pensiones del Personal y las 
agencias de noticias en la Sede y el Lloyds Bank International Limited en la Oficina 
de Ginetra. En lo tocante a las agencias noticiosas que tienen locales en la Sede 
y en la Oficina en Ginebra, esta revision deber:la abarcar tambien la practica de 
suministrar muebles, maquinas de escribir y ciertos servicios en forma gratuita 
(parrafos 25 a 61). 

C. Normas de ocupaci6n del edificio de la Secretar:la 

4, Con una excepci6n, las normas oficiales de ocupaci6n del edificio de la 
Secretar:la parecen ser satisfactorias y concordar con las normas de la Oficina en 
Ginebra y de los organismos especializados en Ginebra. La excepci6n se vincula 
al hecho de que, salvo en los Departamentos de Servicios de Conferencias y de 
Administraci6n y Gesti6n, los funcionarios del cuadro organico, independientemente 
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de su categor1a, en general tienen oficinas individuales. Los Inspectores opinan 
que, en la medida en que lo permitan las tareas y se disponga de espacio suficiente, 
los funcionarios de categor1a P-1 a P-3 deber1an trabajar de dos a dos por oficina, 
en particular en las oficinas exteriores de 144 pies cuadrados (13,4 metros 
cuadrados). La Oficina de Servicios Generales esta de acuerdo con esta opinion, 
Y en el pasado ha intentado aplicarla, aunque con exito limitado. Los Inspectores 
recomiendan que se realicen nuevas esfuerzos, si bien reconocen que probablemente 
solo pueda recuperarse de esta manera una pequena cantidad de espacio, quizas unos 
2.500 pies cuadrados (231 metros cuadrados) (parrafos 72 a 79). 

5. Las normas oficiales de ocupaci6n del espacio de oficinas para el personal 
del cuadro Qe servicios generales son satisfactorias, pero hay ciertos sectores 
en que no se las observa y, como se menciona en el parrafo 1 de la presente 
secci6n, en algunos de estos sectores existe una gran aglomeracion de funcionarios 
de servicios generales. Los Inspectores estiman que la situaci6n deberfa corre
girse a mas tardar en 1975, cuando el edificio de la United Nations Development 
Corporation (UNDC) se hallara listo para ser ocupado, y entienden que la 
Secretar1a esta de acuerdo con esta posicion. No ven ninguna otra manera de 
proporcionar el espacio necesario para aliviar la aglomeracion de funcionarios del 
cuadro de servicios generales que reducir el ntimero de personas que ocupan el 
edificio de la Secretar1a de alrededor de 3.700 a alrededor de 3.500 (parrefos 80 
a 88). 

D. Ocupaci6n de otros edificios de la Sede 

6. Al 30 de junio de 1974, hab{a unas 1.547 personas que ocupaban espacio en el 
edificio de la Asamblea General, el edificio de salas de conferencias y el edificio 
de la Biblioteca, asf como las diversas planteas subterraneas. Los Inspectores, 
que visitaron la mayor1a de los sectores ocupados de estos edificios, estan conven
cidos de que nose puede alojar en ellos a un numero mucho mayor de personas. A 
su juicio, debe elogiarse a la Secretarfa por el ingenio con que ha utilizado 
gran parte de este espacio (parrafos 89 y 104). 

E. Ocupaci6n de otros edificios de la Sede que plantea problemas 

7. La ocupaci6n del espacio mencionado en el parrafo anterior por ciertas depen
dencias da origen a cuestiones relativas a su conveniencia. En opinion de los 
Inspectores, ser!a conveniente que las oficinas de ciertas Misiones ante las 
Naciones Unidas, y quizas otras dependencias, se trasladaran de los edificios 
de la Sede a otros edificios (parrafos 91 a 103). 

8. La ocupaci6n del edificio de la Asamblea General, el edificio de salas de 
conferencias y del edificio de la Biblioteca, as1 como de las plantas :subterra
neas, por parte de ciertas dependencias que no pertenecen a la Secretaria tambien 
da origen a cuestiones relativas al alquiler que son similares a las que plantea 
la ocupacion del edificio de la Secretarfa por ciertas dependencias que no pertene
cen ala misma. Los Inspectores opinan que si, a pesar de las recomendaciones 
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mencionadas en el pa:cra:fo anterior, las oficinas de ciertas Misiones ante las 
Naciones Unidas permanecen en los edificios de la Sede, deberia cobrarse un 
alquiler apropiado por el espacio ocupado. Consideran que quizas tambien sea 
conveniente cobrar un alquiler nominal a la Asociacion de Antiguos Funcionarios 
Internacional (.~AFI), si su oficina permanece en los edificios de la Sede. Sugieren 
que se revise el alquiler que paga la Cooperativa de las Naciones Unidas por el 
local que ocupa y que la estacion de servicio que administra la Cooperativa pague 
un alquiler apropiado, al menos si obtiene ganancias (parrafos 91 a 103). 

F. Uso de las oficinas de conferencias contiguas a las salas de los Consejos 
y a las salas de conferencias 

9. Los Inspectores opinan que las oficinas de conferencias contiguas a las salas 
de los Consejos (con excepcion de la del Consejo de Seguridad) y a las grandes 
salas de conferencias deber1an ser utilizadas, en la medida de lo posible, para 
alojar a los visitantes ocasionales que vienen a la Sede por asuntos oficiales 
(parrafos 107 a 110). 

G. Locales alquilados_g_~- ocupan las Naciones Unidas 

10. Al 30 de junio de 19T4, las Naciones Unidas arrendaban un total bruto de 
144.820 pies cuadrados (13.454 metros cuadrados) de espacio de oficinas en cuatro 
lugares y pagaban de alquiler un total de 1.332.689 dolares al ano par este 
espacio, que era ocupado por 660 funcionarios. Los contratos de arrendamiento 
vencen en diversas fechas en el per1odo 1974-1979; la ultima fecha de vencimiento 
en el 31 de julio de 1979 (pa:crafos lll a 113). 

H. Espacio arrendado en el edificio de la United Nations Development Corporation 
(UNDC) para ocupar ~ J?artlr_de 1975 

11. El 21 de junio de 1974, las Naciones Unidas firmaron un contrato de arrenda
miento de diez anos con la urmc por un total bruto de 332.833 pies cuadrados 
(30.920 metros cuadrados) de espacio de oficinas en un edificio que se esta 
construyendo frente a los edificios de la Sede, en la esquina de la Primera 
Avenida y la calle 44. Las Naciones Unidas han convenido en subalquilar al PNUD 
y al UNICEF un total bruto de 198.849 pies cuadrados (18.473 metros cuadrados) de 
este espacio. As{, pues, las Naciones Unidas solo contaran con un total bruto 
de 133.984 pies cuadrados (12.447 metros cuadrados) en ese edificio, lo cual 
representa un total bruto de 10.836 pies cuadrados (1.007 metros cuadrados) menos 
de lo que ocupan actualmente en locales alquilados. Las Naciones Unidas comenzaran 
a ocupar este espacio en el edificio de la UNDC en otono de 1975 y aumentaran su 
ocupacion de dicho edificio a medida que otros contratos externos venzan o se 
necesite mas espacio por otras razones. Se preve que las Naciones Unidas comple
taran en 1977 la ocupaci6n de este espacio en el edificio de la UNDC. Antes de 
esa fecha, solo pagaran alquiler a la UNDC por el espacio que ocupen (parrafos 114 
a 118 y 129). 
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I. A~E~E~straci6n y planificaci6n ~~1 espacio en la Sede 

12. El Subsecretario General de Servicios Generales tiene la principal responsa
bilidad en cuanto a la administraci6n del espacio en la Sede y a la planificaci6n 
para satisfacer las futuras necesidades de espacio en Nueva York. En su Oficina., 
el Servicio de Ad.rainistraci6n de Edificios esta enca.rgado de la la.bor ordinaria 
de administraci6n y planificaci6n (parrafo 120). 

13. For diversas razones 9 la administraci6n del espacio en la Sede y 9 particular
mente, la planificaci6n para las necesidades futuras no ban sido del todo satis
factorias. Entre estas razones se encuentra la necesidad de que la Oficina de 
Serv:icios Generales supervise la planificaci6n y construcci6n de edificios de las 
l\Taciones Unidas en otras partes del mundo, el becho de que a menudo se opone resis
tencia a las propuestas de la Oficina de Servicios Generales sabre la utilizaci6n 
de esp.cio, la dificil situaci6n financiera de la Organizaci6n 9 que ba creado pre
siones conducentes a la aglomeraci6n de funcionarios en el edificio de la Secretaria, 
la renuencia del personal y de los jefes de las dependencias a. trasladarse a espa
cio exterior nlquilado a alguna distancia de la Sede, y la falta de una politica 
general en la Sede, o de una politica aplicable tanto en la Sede como en Ginebra, 
respecto de la ocupaci6n de edificios de la Sede par dependencias que no pertenecen 
a la Secretaria y del pago de alquiler par tal ocupaci6n. Sin embargo, el princi
pal obstaculo r;ara una planificaci6n efectiva con miras a satisfacer las futuras 
necesidades de espacio en la Sede ha sido la incertidumbre, por parte de la 
Secretaria.~ acerca de las intenciones de la Asamblea General sohre la ampliaci6n de 
la Sede y la forma en que, en su caso, debera realizarse tal ampliaci6n (parrafos 
121 a 126). 

14. Los Inspectores opinan que la Asamblea General deberia tamar una decision con 
respecto al futuro del espa.cio en la Sede que perrnitiera a la Secretaria. planificar 
con inteligencia para las necesidades futuras. Como base para esta decision, el 
Secretario General deberia preparar propuestas amplias que tomaran en cuenta la 
recomendaci6n formulada en 1969 por la CCAAP en el sentido de que 11 el problema. de 
los locales en la Sede se debe encarar en el contexto gener::tl del desarrollo que 
se ha proyectado para las Naciones Unidas durante los proximos 20 afios". Tal vez 
la Asamblea pueda adoptar esa decision en su trigesimo periodo de sesiones, si es 
:posible preparar para entonces propuestas ponderadas y si la Q.ninta Comision cuenta 
con tiem-co suficiente en dicho periodo de sesiones para tratar la. cuestion 
( parrafu 126). 

15. Los Insp~ctores tambien sugieren que el Secretario General y el Secretario 
General Adjunto de Administracion y Gestion se esfuercen par fortalecer la influen
cia de la Oficina de Servicios Generales en la cuestion de la a.dministracion del 
espacio y consideren la posible necesidad de refo:rzar el Servicio de Administraci6n 
de- Edificios (parrafos 120 a 127). 

16. La adquisicion par las Naciones Unidas (junto con el PNUD y el UNICEF) de 
espacio en el eclificio de la UNDC, que esta en construccion y que, segun se proyecta, 
sera ocupado en etapas a partir de fines de agosto de 1975, hara posible la 
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concentraci6n, en edificios de la Sede o en locales convenientemente cercanos a 
ellos, de una gran parte del personal que en la actualidad se balla disperse en 
cuatro edificios exteriores diferentes. Esto tendra evidentes ventajas en cuanto 
a eficiencia y menores gastos en servicios de mensajeros y de seguridad. El alqui
ler par pie cuadrado que se debera pagar por el espacio de oficinas de la UNDC 
(incluso gastos por servicios esenciales) se comparara favorablemente con el pro
media del alquiler que abora se paga por locales exteriores, y, puesto que el 
alquiler basico de siete d6lares por pie cuadrado ba sido fijado para el periodo 
de 10 anos que dura el contrato, es probable que esta comparaci6n siga siendo favo
rable, y quisas aun mas que en la actualidad, a medida que transcurra el tiempo. 
Todavia no se ba to~ado ninguna decision con respecto a las dependencias de la 
Secretaria que se alojaran en el edificio de la UNDC, y los Inspectores recomiendan 
que se de ubicaci6n en ese edificio a la mayor parte posible del Departamento de 
Asuntos Econ6micos y Sociales, en particular a aquellas de sus dependencias que 
mantienen una estrecba relaci6n operacional con el PNUD. 

17. El alquiler de espacio en el edificio de la UNDC no ba resuelto el problema 
del espacio de oficinas en la Sede. Los aumentos de personal ya autorizados y los 
que pueden preverse sabre la base de una tasa anual bipotetica de aumento del per
sonal de 2% para el cuatrienio 1976-1979 (cifra considerablemente inferior a 
calculos anteriores) significaran que, cuando el traslado al edificio de la UNDC 
baya terminado, probablemente en otono de 1977, se necesitaran mas de 100.000 pies 
cuadrados (9.259 metros cuadrados) de espacio exterior ademas del que abora esta 
reservado en el edificio de la UNDC. La magnitud de este "desnivel espacial 17 depen
dera de una cantidad de factores variables, pero, sabre la base de las indicaciones 
actuales, no parece probable que sea de menos de unos 150.000 pies cuadrados 
(13.704 metros cuadrados) - el equivalente de aproximadamente ocbo pisos del edifi
cio de la Secretaria - para fines de 1979. Otras posibilidades de satisfacer esa 
necesidad parecen ser a) alquilar espacio sabre una base ad hoc y por corte plaza 
en edificios comerciales, b) comprar un edificio terminado, c) construir otro edi
ficio en el solar de la Sede, y d) alquilar mas espacio en el actual edificio o en 
un segundo edificio de la UNDC. Los Inspectores esperan que el Secretario General 
se ocupe de estas posibilidades en las propuestas amplias (vease el parrafo 14 de 
esta secci6n) que presentara a la Asamblea General (parrafos 128 a 148). 

K. Personal extrapresupuestario 

18. En el presente informe se ba incluido una secci6n sabre el personal extrapre
supuestario, a petici6n de la Asamblea General. Ese personal se define como 
11personal empleado por las Naciones Unidas pero pagado con cargo a fuentes distintas 
del presupuesto ordinaria, por ejemplo: PNUD/FNUAP, cuentas especiales (por 
ejemplo, FEND, UNFICYP), fondos fiduciaries, etc.)". Conforme ala informacion 
suministrada por la Division de Presupuesto, al 30 de junio de 1974 el personal 
extrapresupuestario, seglin queda definido, empleado en la Secretaria ascendia a 
607 funcionarios, lo que representaba aproximadamente el 12,5% del personal total 
de la Sede. Cuatrocientos funcionarios, o alrededor de dos tercios de la totali
dad del personal extrapresupuestario, eran pagados con cargo al Fonda para Gastos 
Generales PNUD/FNUAP, y los restantes 207 con cargo a diversas fuentes extrapre
supuestarias; 534 funcionarios del personal extrapresupuestario estaban instalados 
en edificios de la Sede, (principalmente en el edificio de la Secretaria); los res
tantes 73 trabajaban en locales exteriores alquilados por las Naciones Unidas 
(parrafos 11+9 a 157). 
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19. En respuesta a sus preguntas relativas a la tase normativa para proporcionar 
espacio de oficinas al personal extrapresupuestario, se remiti6 a los Inspectores 
a la resoluci6n 222 (IX) del Consejo Econ6mico y Social, por la que se estableci6 
el Programa Ampliado de Asistencia Tecnica (PAAT); ala resoluci6n 1240 (XII) de 
de la Asamblea General, por la que se estableci6 el Fonda Especial; a la reso
luci6n 2029 (XX) de la Asamblea General, por la que el PAAT y el Fonda Especial 
se fusionaron en el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, y a otras 
resoluciones de la Asamblea General que requieren que el Secretario General lleve 
a cabo programas en diversas esferas de la asistencia tecnica. No obstante, los 
Inspectores observan que las disposiciones mencionadas no incluyen la provision 
de locales para el personal extrapresupuestario, excepto el financiado con cargo 
a los Fondos para Gastos Generales del PNUD (parrafos 159 a 164). 

20. En cuanto al costa de instalar perscLal extrapresupuestario en la Sede, los 
Inspectores fueron informados de que se babia decidido asignar, a partir del l~ de 
enero de 1974, 125.000 d6lares del Fonda para gastos generales PNUD/FNUAP para 
sufragar el costa de instalar al personal extrapresupuestario en locales alquilados. 
En vista del becbo de que dos de las unidades extrapresupuestarias que ocupan ofi
cinas en los locales mencionados pagan su propio alquiler, los 125.000 d6lares 
cubren de sabra el costa neto para las Naciones Unidas de instalar al personal 
extrapresupuestario en locales alquilados en 1974. No obstante, subsiste la cues
ti6n de saber si los fondos extrapresupuestarios que no sean los del PNUD/FNUAP 
deberian pagar, o contribuir a pagar, el costa de instalar a su personal en locales 
alquilados. Tambien surgen otras cuestiones a saber: si deberia aplicarse el 
mismo principia al personal que ocupa oficinas en los edificios de la Sede y si el 
costa de los mucbos otros servicios e instalaciones que se proporcionan al perso
nal extrapresupuestario, y se pagan con cargo al presupuesto ordinaria, deberia 
cargarse aslmlsmo a los fondos extrapresupuestarios correspondientes (parrafos 165 
a 176). Las tres cuestiones citadas plantean problemas que solamente pueden resol
verse al nivel de la adopci6n de politicas. Es conveniente que se den al Secretario 
General instrucciones amplias y precisas sabre el suministro de instalaciones y 
servicios al personal extrapresupuestario (parrafo 177). 
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Anexo I 

AGENCIAS NOTICIOSAS QUE PAGAN ALQUILER POR OCUPAR ESPACIO DE OFICINAS 
EN EL PALACIO DE LAS NACIONES, AL 30 DE JUNIO DE 1974 

Agencia EFE, Madrid 

Agence France-Press/AFP, Paris 

Agence Telegraphique Suisse/ATS, Berna 

Allgemeiner Deutscher Nachrichtendienst/ADN, Berlin 

Associated Press/A.P., Nueva York 

Dow-Jones Economic Report 

Chine Nouvelle, Pekin 

Deutsche Presse Agentur/DPA, Hamburgo 

Reuters, Londres 

TASS (Agencia Telegrafica de la Union Sovietica) Moscu 

United Press International/UPI, Nueva York 

Figaro, Paris 

Financial Times, Londres 

France-Soir, Paris 

Informations laitieres, Besan~on 

National Zeitung, Basilea 

Neues Deutschland, Berlin 

Newsweek, Nueva York 

New York Times 

0 Globo, Rio de Janeiro 

Revue de Defense Nationale, Paris 

La Suisse, Ginebra 

Der Telegraaf, Amsterdam 

Time-Magazine, Nueva York 

0. R. T.F., Paris 

Radiodiffusion allemande/ARD, Stuttgart 

Radio Luxembourg 

Radio/TV hollandaise/AVRO, Hilversum 

RIAS, Berlin 

TV Globo, Rio de Janeiro 
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Anexo II 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS RELATIVAS A LA POSIBILIDAD DE QUE AUHENTE EL 
NUMERO DE FUNCIOWARIOS DE LAS CATEGORIAS P-1 A P-3 QUE COMPARTEN 
OFICINAS DE 144 PIES CUADRADOS (13,4 ~illTROS CUADRADOS) EN EL 

EDIFICIO DE LA SECRETARIA 

Pregunta de los Inspectores: 

11 En general, los P-1, P-2 y P-3 en la Sede ocupan oficinas indi viduales de 
8,9 metros cuadrados (96 pies cuadrados) de superficie. Teniendo en cuenta sus 
funciones, les posible que por lo menos algunos de estos funcionarios trabajen de 
a dos en las que ahara se c~nsideran oficinas de P~5, que tienen 13,4 metros cua
drados (144 pies cuadrados) de superficie? lNo armonizar{a esto con la practica 
que se sigue en el nuevo edificio en Ginebra, donde, por lo general, se espera que 
los funcionarios de categor{a P-1 a P-3 trabajen de a dos por oficina, algunos de 
ellos (principalmente en los servicios de idiomas) en oficinas que solo tienen 
13 metros cuadrados de superficie? lCuantos P-1, P-2 y P-3 hay en Nueva York y 
cual es el porcentaje estimado de ellos que podr1an ccmrartir oficinas, habida 
cuenta de sus funciones ?" 

Respuesta de la Secretaria: 

11 La respuesta a esta pregunta tiene muchos aspectos: 

A. La pregunta parece implicar que las que ahara se consideran oficinas 
de P-5 (13,4 metros cuadrados - 144 pies cuadrados) nose utilizan conve
nientemente y que deber1an emplearse para instalar a funcionarios de las 
categor{as P-1 a P-3. Nuestra opinion ponderada es que una oficina de 
13,4 metros cuadrados, o sea 144 pies cuadrados, noes una asignaci6n 
irrazonable para un P-5, tenga o no funciones de supervision. En esta 
opinion, no nos apoyamos solamente en la practica pasada en Nueva York, 
sino tambien en las normas que se aplican en la OIT, la OMS, las Naciones 
Unidas en Ginebra y la ONUDI en Viena. 

B. Aparte de lo anterior, si se dispusiera de oficinas de 13,4 metros cua
drados (144 pies cuadrados), se conviene en que silas tareas de los fun
cionarios de categorfa P-1 a P-3 lo permitieran, tales funcionarios podr{an 
compartir oficinas. 

C. Lo dicho en B supra presupone que la oficina se encontraria en el sector 
f{sico en que deben trabajar los funcionarios de categoria P-1 a P-3. 

D. Estamos de acuerdo en que la practica de Ginebra (de que los funcionarios 
de categor{a P-1 a P-3 trabajen de a dos por oficina, principalmente en 
los servicios de idiomas), sigue la practica de Nueva York, donde esta 
pol{tica siempre ha existido, particularmente en los servicios de idiomas. 
Cabe senalar que incluso comprende a cierto ntimero de funcionarios de 
categor1a P-4. 
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E. El nlimero de P-1, P-2 y P-3 en Nueva York es aproximadamente 926. 
Actualmente, no estamos en condiciones de indicar cuantos de ellos ya 
comparten oficinas' ni cuantos de los que ocupan oficinas indi viduales 
podrfan compartirlas. Hemos realizado el siguiente analisis de la 
situaci6n sobre una base general en el edificio de la Secretarfa (es decir, 
no hemos intentado hacer un estudio detallado de cada puesto) y nuestras 
cifras indican la situaci6n siguiente: 

1. Funcionarios ~ Categorfa P-1 a P-3 

2. Menos: 

3. 

4. 

5. 

6. 

a) 

b) 

c) 

d) 

Funcionarios en el edificio de salas de 
conferencias y en el de la Asamblea General 

Funcionarios en el edificio de la Biblioteca 

Funcionarios en locales alquilados 

Funcionarios del Departamento de Servicios de 
Conferencias que ya comparten oficinas 
al maximo 

e) Oficiales pasantes - no se asignan oficinas 
regulares 

Total neto 

Funcionarios que ya comparten oficinas (fuera del 
Departamento 1e Servicios de Conferencias), 
calculados en el 10% 

Funcionarios que necesi tan oficinas individuales a 
causa de sus funciones, calculados en el 40%. Par 
ejemplo, en Protocolo, Personal, la OIP y la OSG, 
38 funcionarios necesitan oficinas individuales 
debido a sus funciones 

Total neto 

1. Suponiendo que estos 191 funcionarios ocuparan en 
la actualidad oficinas individuales de 9 metros 
cuadrados (96 pies cuadrados) y que pudieran ser 
instalados de a dos en oficinas de 13,4 metros cua
drados (144 pies cuadrados), se lograria un ahorro 
de 2,2 metros cuadrados (24 pies cuadrados) por 
funcionario, o sea un total de 426 metros cuadrados 
(4.584 pies cuadrados). Este ahorro, por supuesto, 

926 

32 

51 

70 

26 

544 

382 

38 

153 

191 

191 
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es enteramente te6rico, pues depende de las 
siguientes hip6tesis improbables: 

a) que en las diversas dependencias haya un 
nlimero conveniente de funcionarios para 
compartir las oficinas en grado 6ptimo 

b) que el espacio disponible en funci6n de los 
componentes estructurales permita compartir 
las oficinas en grado optima 

c) que haya oficinas insuficientemente utilizadas 
con tres 0 mas ventanas y que esten en una 
ubicaci6n conveniente 

Es dudoso que en la pra.ctica se satisfagan estas 
condiciones en mas de la mitad de los casas y, par 
tanto, el ahorro real de espacio estar{a muy par 
debajo de los 426 metros cuadrados. 11 

Pregunta de los Inspectores: 

11 l.Cuantas oficinas de 13,4 metros cuadrados podr{an proporcionarse, sin colocar 
nuevas tabiques, para que las compartieran funcionarios de categor{a P-1 a P-3? 
lCuantas de esas oficinas estan ocupadas en la actualidad par funcionarios de 
categor{a P~4 y P~5 que no son jefes de secci6n? 6No se podr{a instalar a esos 
P-4 y P-5 en oficinas de 8,9 metros cuadrados y hacer que sus oficinas actuales 
fueran compartidas par funcionarios de categor{a P-1 a P-3?" 

Respuesta de la Secretar{a: 

11Responder a la primera parte de esta pregunta entrafiar{a un amplio estudio, 
pues exige la identificaci6n de oficinas de 13,4 metros cuadrados que puedan consi
derarse insuficientemente utilizadas y esten pr6ximas a los lugares donde los fun
cionarios de categor{a P-1 a P-3 ocupan oficinas indi viduales. Es dudoso que, 
durante este per{odo de transici6n, cuando se estan proyectando tantos cambios de 
espacio de aplicaci6n inmediata, dicho estudio justificase el tiempo y el esfuerzo 
que requer1r1a. Por supuesto, dedicaremos las horas-hombre necesarias, silos 
Inspectores confirman la necesidad de hacerlo. 

Al igual que en la parte anterior de esta pregunta, debemos sefialar que no 
llevamos un c6mputo de los funcionarios de categor{a P-4 y P-5 que no son jefes de 
secc1on. Por supuesto, podemos determinar la cifra, pero nos permitimos indicar 
que, para los prop6sitos de los Inspectores, la respuesta no ser{a muy informativa. 
Par ejemplo, un oficial de personal de categoria P-4 en Nueva York no es un jefe 
de secci6n, pero tambien necesita una oficina particular. Se pueden proporcionar 
mUltiples ejemplos analogos. 
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Por Ultimoo si bien se conviene en que la mayor{a, si no la totalidad, de los 
P-4 que no son supervisores pueden ocupar oficinas de 9 metros cuadrados en la Sede, 
la Secretar{a opina que una oficina de 13,4 metros cuadrados es una asignaci6n razo
nable para un P- 5. 11 

Pregunta de los Inspectores: 

11 l.Cuan viable y costoso seria crear, mediante tabiques. mas oficinas de 13.4 
metros cuadrados para que en ellas trabajaran, de ados, funcionarios de cate
gor1a P-1 a P-3? 

~espuesta de la Secretar{a: 

"A nuestro modo de ver. no es viable iniciar un proerama de creaclon de ofi-· 
cinas de 13,4 metros cuadrados sencillamente con el prop6sito te6rico de proporcionar 
espacio para que trabajen, de a dos, funcionarios de categoria P-1 a P-3. En el 
curso de la nueva reasignaci6n de espacio se efectuaran tales cambios donde resulte 
viable o No obstante, esa utilizaci6n del espacio depende de la posibilidad de 
asignar funcionarios de las catecorias apropiadas a las oficinas creadas y de la 
posibilidad de crear las oficinas propuestas dentro de los componentes estructurales o" 
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Anexo III 

ANALISIS DETALLADO) FOR UNIDAD DE OCUPACION, DE LA UTILIZACION 
DE ESPACIO, AL 30 DE JUNIO DE 1974, EN LOS EDIFICIOS DE LA 
ASfu~BLEA GENERAL, DE CONFERENCIAS Y DE LA BIBLIOTECA Y EN LAS 

PLANTAS SUBTERRANEAS 

a) Servicio de Visitantes 

Puestos de 
12lantilla Otros 

De::pc.:nci::cncic.s de "·,cminis trc.ci6n, de 
Informacion al Publico y Servicio 
de Relaciones Public as 30 

Gul:as 50 ~/ 

Total 30 50 

~/ Maximo en un momenta dado. No son puestos de plantilla. 

I Total 

30 

50 

so 

La plantilla ,,,c;rroanente de 30 funcionarios est§: ubicada en 12 oficinas inte
riores en la primera. :Jlanta. subterranea del ec1ificio cle la Asanblea Genc::ral y hay 
una sala c;rande con armarios particulares para lac:: Q;Ulas. 

bi Servicio de Publicaciones 

Puestos de Trabajadores 
plantilla manuales Total 

Dependencia de Coordinaci6n 9 9 

Secci6n de Reproducci6n 126 4 130 

Secci6n de Distribuci6n 65 16 81 

Total 200 20 220 

La Dependencia de Coordinaci6n (9 funcionarios) esta ubicada en una oficina 
interior grande en la segunda planta subterranea. En la Seccion de Reproducci6n, 
8 funcionarios trabajan en 5 oficinas interiores y el resto en el sector de los 
talleres. 
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La Secci6n de Distribuci6n tiene 16 funcionarios que trabajan en oficinas 
(Oficina del Jefe y de Servicios de Reuniones - 8; Dependencia de Control de 
Existencias- 4; y Dependencia de Impresoras de Direcciones- 4); el resto lo hace 
en diversos sectores de los talleres. Para el bienio 1974-1975, se ha aprobado 
un aumento de unos 24 funcionarios en la Secci6n de Reproducci6n (no incluidos en 
las cifras citadas) para hacer frente ala carga adicional de docul:lentaci6n en arabe 
y chino. 

c) Servicio de Administraci6n de Edificios 

Seguridad y Vigilancia 
(con exclusion de los fu 
cionarios que tratajan e 
locales externos 
alquilados) 

Conservaci6n y trabajos 
varios 

n-
n 

-
Total 

' 

·-------------------------·--

Puestos de 
plantilla 

220 

3 

223 

Trabajadores Personal por 
manuales contrata Total 

2 222 

111 235 p_/ 349 

113 235 571 

£I Contratista encargado de la instalaci6n e.lectrica- 35 trabajadores, 
y contratista encargado de la .lim:pieza - 200 trabajad.ores. 

En e.l grupo de Seguridad y Vigi.lancia, 28 funcionarios trabajan en 6 oficinas 
en el piso principal del edificio de conferencias y el resto no ocupa espacio, 
excepto en lo que respecta a armarios particulares. Aproximadamente 119 agentes de 
seguridad prestan servicios a la vez durante las horas de trabajo ordinarias; en 
otras oportunidades, su numero es menor. Hay dos vestuarios grandes y uno 

--

pequeno que comparten los agentes de seguridad situados en las plantas subterraneas. 

El personal de Conservaci6n y Trabajos Varios, con excepci6n de 4 supervisores 
que ocupan dos oficinas en la tercera planta subterranea, trabaja en 9 talleres o, 
segun lo exijan sus tareas, en todo el complejo de la Sede. Hay 8 trabajadores 
manuales que trabajan por turno y uno esta asignado al almacen de Long Island City. 
El personal por contrata cuenta con una oficina interna, armarios particulares y 
espacio de almacenamiento. 
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d) Servicio de Compras y Transportes 

Puestos de Trabajadores 
plantilla manu ales Total 

6 49 55 

Todos los funcionarios mencionados trabajan en 4 talleres ubicados en la tercera 
planta subterranea, con la siguiente disposici6n: 

i) 

ii) 

iii) 

iv) 

Dependencia de Reparaci6n de Maauinas de Escribir: 11 trabajadores en 
un taller, en el cual solamente 3 trabajan en escritorios y 8 lo hacen 
en mesas de trabajo, reparando maquinas de escribir y otro equipo de 
oficina. 

Dependencia de Expedici6n: 6 trabajadores en un taller amplio, en el 
cual un funcionario ocupa un reducido cub:lculo con un escritorio y 
5 trabajan en un espacio sin divisiones preparando los embarques locales 
y para el exterior. 

Recepci6n y Transporte Local: 26 trabajadores en un espacio amplio, en 
el que 7 funcionarios trabajan en escritorios en dos cub:lculos y 19 traba
jan en un espacio sin divisiones, recibiendo y transportando materiales. 

Alreacen: 12 funcionarios en un espacio amplio; 6 de ellos trabajan en 
escritorios ubicados en dos cub:lculos y los 6 restantes trabajan en el 
almacen distribuyendo suministros. 

Dos funcionarios de los grupos mencionados anteriormente trabajan en el 
turno de la noche. 

e) Taqu:lgrafos redactor€s de aetas y mecan6grafos 

I 

Puestos de 
plantilla Total 

37 taqu:lgrafos redac-, ) 
tares de aetas ) 

30 mecan6grafos ) 67 67 £.1 ) 

c/ Con exclusion del personal supernumerario para la Asamblea General 
cuyo numero se calcula en 25 personas. 
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Los 66 taquigrafos redactores de aetas y mecanografos trabajan en siete 
oficinas grandes, de las cuales seis ocupan espacio interior en el primer piso del 
edificio de conferencias. El Jefe tiene una pequena oficina interna, de 140 pies 
cuadrados (13 metros cuadrados). Durante los periodos de sesiones de la Asamblea 
General cuando se contrata personal supernumerario, la unica manera de instalar 
a todos los funcionarios es utilizar como oficinas algunas de las salas de confe
rencias mas pequenas. 

f) Bi bliot eca 

Trabaj: dores 
manuales Total 

Puestos d:----~ 
plantilla 1 

C~_l4_3 ___ _1_-_-===l-O ______ _L __ l5_3_ 

Del total de 153 funcionarios, 97 ocupan 35 oficinas de diversas dimensiones 
y el resto (56) trabaja en escritorios o en espacios sin divisiones. 

g) Secretaria de la CCAAP 

-----

Puestos de 
plantilla Presidentes Total 

- ~-·-------· 

6 1 7 

Este grupo esta instalado enteramente en espacio ordinaria de oficinas. El 
Presidente de la CCAAP, 3 funcionarios del cuadro organico y un funcionario de 
categoria G-5 ocupan oficinas individuales y 2 funcionarios del cuadro de servi
cios generales trabajan en un sector sin divisiones al lado de los· archives de 
docurnentaci6n. 

h) Secci6n de Telecomunicaciones ., Servicio de Comunicaciones, Archivos y 
Expedientes 

estos de Personal par 
t:.ntilla contrata Total 
·-~~ 

16 75 91 
(promedio) 
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Este grupo trabaja en varios sectores destinados a actividades tecnicas, 
talleres y almacenes. Del numero total, 6 funcionarios estan destinados a 
2 oficinas exteriores, 2 ocupan una oficina interior, 8 trabajan en espacio interno 
para operaciones y 2 supervisores de los funcionarios por contrata ocupan una 
oficina interior. El resto del personal por contrata, por supuesto, trabaja en 
todo el espacio destinado a conferencias, segun lo exijan sus obligaciones. 

i) Servicio de Gestion Comercial 

Puestos de Personal I plantilla supernumerario Total 
-

Administracion Postal de las 
Naciones Unidas 39 41 eo 
Administracion del garaje 2 2 

Total 41 41 82 

Con excepcion del Jefe y los supervisores, dos funcionarios de la 
Administraci6n Postal ocupan 5 salas interiores grandes en la primera y la segunda 
plantas del edificio de la Asamblea General y trabajan en escritorios ubicados 
en espacios sin divisiones. El Jefe de la Administracion Postal y 6 supervisores 
ocupan oficinas individuales en espacio interior. 

Los dos funcionarios de la Dependencia de Administracion del Garaje ocupan 
una oficina interior en la primera planta subterranea del edificio de conferencias. 

j) Oficina de Informacion Publica 

Puestos de 
plantilla Total 

Servicio de Radio e 
Informacion Visual 25 25 

Sala de la ONG 2 2 

Total 27 27 

Los funcionarios del Servicio de Radio e Informacion Visual estan distri
buidos de la siguiente manera: 
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4 

2 

11 

4 

4 

~2 

Filmoteca 

Fonoteca 

Television 

Edicion de 

Edicion de 
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Semejantes a depositos 

y Peliculas (5 oficinas) 

peliculas (4 cubicu:..os interiores) 

peliculas (1 oficina grande.: C-304-J\) 

Dos funcionarios estan instalados en la Sala de las ONG, en el primer piso 
del edificio de la Secretaria. 

k) Varios 

i) Grupo A - Dependencias ubicadas en los salones situados entre salas 
de conferencias y en el extrema sur del edificio de conferencias 
TCOn exclusion de las dependencias situadas en plantas subterraneas 
de todos los edificics) £./ 

En este espacio hay 84 personas, entre las que se cuentan las delegaciones de 
China, de Francia y del Reina Unido, representantes de la Federaci6n Mundial de 
Asociaciones pro Naciones Unidas, del UNICEF, de la AAFI, de agencias noticiosas 
y del ACNUR. Se utilizan 32 oficinas, de las cuales 19 son exteriores; las 13 
interiores tambien sirven para archivar y conservar los documentos de estos grupos. 

£_/ Se ha excluido a la Dependencia Cinematografica de la OIP, situada en 
la sala C-304-A, porque esta incluida en la lista de la Oficina de Informacion 
Publica. 

I .. . 



ii) Grupo B - Comprende principalmente a personal __ PSJr contrata que traba.ia 
en diversas actividades que producen ingresos y en servicios conexos 
ubicados en las disti!:ltas plantas subterraneas ~~omple.io de la Sede 

·----------------~--------·----

I. / 
• Numero 

I 
d~ 

Ubicac26n personas 

Oficina Postal de las Naciones 
Unidas 

Cooperativa de las Naciones 
Unidas (incluye el local de 
ventas, 3 oficinas interiores 
pequenas y espacio de 
almacenamiento) 

Deposito de la Cooperativa 

Estaci6n de servicio 

Tiendas de articulos de regalo 
(incluye la oficina interior, 
espacio de almacenamiento y 
el local de ventas) 

Libreria (incl¥ye espacio de 
almacenamiento) 

Merendero 

Primera planta subterranea, 
edificio de la Secretaria 

Primera planta subterranea, 
edificio de la Secretaria 

Tercera plant~ subterranea, 
estacionamiento sur 

Tercera planta subterranea, 
edificio de conferencias 

Primera planta subterranea, 
edificio de la Asamblea General 

Primera planta subterranea, 
edificio de la Asamblea General 

Primera planta subterranea, 
edificio de la Asamblea General 

Tienda de articulos de recuerdo Primera planta subterranea, 

7 

8 

4 

35 

ll 

18 

(incluye la oficina interior edifici~ de la Asamblea General 27 
y equcio de alrr.acenamiento) I --·---
1 Nillnero total de personas _ 110 

Del total de 110 personas enumeradas, algunas trabajan en 5 oficinas interiores 
pequenas y el resto en las tiendas de ventas y otros lugares de labor. 

I ... 
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NECESIDADES DE IA EXPANSION PROYECTADA DEL ESPACIO DE OFICINAS DE lAS NACIONES UNIDAS EN NUEVA YORK 
ENERO DE 1974 A DICIEMBRE DE 1979 

EXPRESADAS EN PIES CUADRADOS DE SUPERFICIE BRUTA PARA FINES DE A!QUIIER A RAZON DE 200 PIES CUADRADOS POR PERSONA 
(INCLUYE ESPACIOS DESTINADOS A USOS ESPECIAIES) 

1914 1975 1976 1977 1978 1979 

(pies (pies (pies (pies (pies (pies 
cuarlrados) cuarlrados) cuarlrados) cuarlrados) cuarlrados) cuarlrados) 

Aumentos de ~rsonal en 1;!74Ll215 - con care;o 
al EresuEuesto ordinaria l a fondos 
extrapresupuestarios: 

1974 - 52 del presupuesto ordinaria mas 32 
de recursos extrapresupuestarios = 84) Total 1~1 1975 - 52 del presupuesto ordinaria menos 5 
de recursos extrapresupuestarios = 4 7) 

{No se incluye al personal de las secciones 
1 4ooY china y arabe) 16 800 - - - -

Vacantes existentes £1 
Aproximadamente 20 funcionarios necesitan espacio 

adicional (AES) 4 000 - - - - -
Traslado de la Division de Derechos HID!lanos a Ginebra 

(9.000 pies cuarlrados de superficie neta 
utilizable = 12.000 pies cuarlrados de superficie brutal (12 000) - - - - -

Personal adicional de idioms chino £1 
1974 - 30 funcionarios; 1976/1977 - 34 funcionarios 6 000 - 3 4oo 3 4oo - -
Secretar{a de la Conferencia sabre el Derecho del Mar ~ 5600 - (5 6oo) - - -
Personal adicional de idioms arabe ~ 

1974- 139 funcionarios {otros llOfuncionarios seran 
trasladados a locales alquilados) 22 000 - - - - -

Espacio de oficinas para personas de alta jerarqu{a 
que estan de Easo1 etc. !f 

Calculado en 15 personas {reserva adicional) 3 000 - - - - -
Expansion normal nrlnima estimada 

60 funcionarios par ana para 1976-1979 - - 12 000 5 7oofi/ 12 000 12 000 

Servicios comunes - (edificio de la UNDC) 

Participacion prorrateada de las Naciones Unidas - 4 30r:Pi - - - -
Conti~encias - Necesidades imprevistas !/ 
Se incluyen puestos con cargo al presupuesto 

ordinaria y a fondos extrapresupuestarios 
- 20 en 1974 y 1975, y 15 par ana para 1976-1979 4 000 4 000 3 000 3 000 3 000 3 000 

Total general 49 400 9 700 12 800 12 100 15 000 15 000 

Total 

{pies 
cuarlrados) 

18 200 

4 000 

(12 000) 

12 800 

-

22 000 

3 000 

41 700 

4 300 

20 000 

lll+ 000 

y Total necesario 9.400 pies cuarlragos de superficie bruta, menos 2.200 pies cuarlrados de superficie bruta para recuperar espacio para 
·1 grupo saheliano {referencia A/C.5/1534, parr. 8) y menos 6.000 pies cuarlrados de superficie bruta para recuperar espacio para el personal de 
.a Conferencia Mundial de Poblacion. 

£I De un total de 80 vacantes, aproximadamente 20 no se pueden absorber dentro de la actual asignacion de espacio. 

£I Documento de referencia A/90o8/Add.5 y examen en la Division de Presupuesto {se incluye Unicamente al personal que necesita 
:sEacio de oficinas). 

~ Se calcula en 28 funcionarios, Servicios de Sala de Conferencias y Servicios Comunes para 1974/1975· Se recuperara el espacio 
>osiblemente en enero de 1976. 

~' , Referencia A/C.5/1564 y aprobacion de la Division de Presupuesto. Personal perman~nte 67 y Asamblea General 72 - total 139. 
ncluye unicamente al personal que necesita espacio de oficinas. Los funcionarios permaneceran en el edificio de la Sede; par lo tanto, 
ebido a la baja utilizacion per capita, solamente se ha de reubicar a 110 funcionarios. 

£( Ademas de la pequena reserva actual y del espacio que desocuparan el Camite Cient{fico para el Estudio de las Radiaciones y la 
>SNUB (estimado en 6.000 pies cuarlrados). 

e;/ Total 12.000 pies cuarlrados de superficie bruta menos recuperacion de espacio (enero de 1977) del Fonda de la Conferencia sabre 
.as asentamientos humanos de 6.300 pies cuarlrados de superficie bruta. 

£I Cifra provisional - superficie neta utilizable de 3.200 pies cuarlrados = 4.300 pies cuarlrados de superficie bruta. 

!f Par ejemplo, Fonda para la Energ{a - 1974/1975, Estudio mundial sabre 1a fecundidad y Proyecto de EED (1974) y necesidades anaJogas 
ce 1975 a 1979· 




